
平成19年度市民意識調査　　市政に関する意見／回答

№
市　政　に　関　す　る　意　見

（※努めて原文に忠実に掲載しています。）
回　　　答 担　当

1
市議会議員さんの熱心な討議を希望しているが備前市の為に一生懸
命働いて欲しい。

　（回答はありません） 議会

2

合併しても、あまり良くならないのはどうしてでしょうか？旧備
前、旧日生、旧吉永がそれぞれゆずりあったり協力しあっていかな
いと合併の意味がないと思います。税金だけ旧備前に合わせて上げ
るのはどうでしょうか？もっと他にするべき事があると思います。
よく考えて下さい。

合併して2年余りが経過し、旧市町の融和が図れてきて
いるように思いますが、さらに市民と行政の協働による
まちづくりを行っていく必要があると考えます。

企画課

子供が朝小学校に通うバスがない。市役所にも行ったが、何の対応
もない。今後の子育てが大変不安。

10月1日にダイヤ改正し利便性を図っていますが、具体
的な内容をお聞かせください。

企画課

備前市では、登下校時における遠距離通学の児童生徒の
安全確保のために路線バスを活用しています。
運行時刻については、路線バス運行業者と協議をし、各
学校の登下校時にできるだけ合わせていただけるように
していますが、路線によっては通学時間帯に合わない路
線も現在あることは承知しています。
このことについて、運行業者と話し合いの場を設け、お
願いしているところでもあり、また、所有バスに限りが
あることなどから難しい面もありますが、引き続きお願
いをしているところです。

教育総務課

「市役所（又は市長）に言った又は行ったが、その後何
ら対応がない。」とのご意見に対してですが、文書によ
るものについては、市民等からの陳情・要望に対する報
告・経過報告をさらに徹底して、要望の採否に関わらず
回答が届くものとしていきます。

総務課

・市民に行政の方針や思いが届いていない（知る機会がない）。 備前市総合計画（平成19年度から28年度）を策定して
いますのでご覧ください。

企画課

・インターネット等が普及してもISDN接続しか出来ないのであれば
意味がない。

ＩＳＤＮしか使えないとのことですが、ご自宅が伊部西
地域であれば、区会とＮＴＴのご協力をいただきながら
現在Ｂフレッツワイヤレスのサービス展開を進めていま
す。

企画課

・他の市政のマネをせずに独自の市政を展開して欲しい。 市民の皆様の貴重なご意見をいただきながら、備前市独
自の魅力ある施策を展開していきます。

企画課

5
弱者の為の市政を行って下さい。強い者はほっておいても大丈夫で
す。

弱者のための施策を展開していきます。 企画課

6

大まかな事、細かな事、何も全く変わらない備前市。これと言って
進歩なし。変わっているのか？本当に分からない。色々な事をもっ
と見直して必要なことに税金を使って欲しい。もっと大きな削減を
目指してほしい。

市の施策、予算、決算の概要などは、毎年広報びぜんや
ホームページに掲載し周知に努めています。今後は、市
民意識調査の結果や行政評価システムによる各事業の評
価結果を踏まえ、効率的な予算配分を行っていきたいと
考えています。

財政課

7

財政難の中で、何が重要かどうかを十分論議していただき市民が何
を望んでいるかを把握して市政に反映してもらいたい。ただ一部の
意見をとりいれる事なく市民の納得いく市政を希望します。

市民意識調査の結果や行政評価システムによる各事業の
評価結果を活用して、各事業ごとに予算の配分をしたい
と考えています。

財政課

8

備前市に総合病院でしっかりしたものがあれば、岡山市や赤穂市な
どに行かなくても良いようになるので、建てかえ時に検討してもら
えたらという意見をよくききます。何をするにも車がなくては出来
ない状況。駅を時に利用しようとおもっても駐車場の不備etc、結
局、相生、赤穂方面から利用することになり、大変困る。

病院事業は必ずしも公立でなくとも民間で経営してもら
えばいいわけですが、市民のニーズがあり民間がサービ
スを提供していない医療については公立で実施しなけれ
ばなりません。採算性・医師確保・看護師確保の問題も
ありますが市民ニーズに応えるべく努力をします。

備前病院

9
議員定数の削減。 議員定数を減少することで意見統一がなされ、何人減少

すべきかを検討中です。
議会

学童通学路の安全対策をさらに進めていただきたい。ソフトハード
両面で細かい対応は必要と思います。

登下校の安全確保については、教育委員会としても大き
な課題であるととらえています。学校による通学路の定
期的な安全点検や、安全ボランティアの皆さんによる見
守り活動などにより、登下校の安全に万全を尽くす体制
を取っていますが、十分ではありません。そのため、市
民の皆さんにも、平素から一層児童の登下校をいろいろ
な立場から見守ってくださるようお願いします。

学校教育課

国や県に要望し歩道の整備を進めていきます。またガー
ドレール・転落防止柵・カーブミラーの設置などを少し
ずつではありますが行っていきたいと考えています。

都市整備課

11

日生で計画している橋について詳しく、正確な数字（金額）を、公
表してほしい。

橋梁と道路を含めた延長は約1．8km。概算事業費は総
額で78億6千万円(H18～26）を予定しています。その
うち国から約52億円が補助されます。残りを合併特例
債という借入金と市費で賄います。実質の市負担額は、
約11億円となる見込みです。

架橋対策室

・光ファイバーによる情報網を整備して欲しい。 市費による加入者系光ファイバー網整備は財政的に考え
て非常に困難です。そのため、民間通信事業者と地元区
会の協力を得ながら、ブロードバンド整備を進めるよう
に努めています。

企画課

・市職員の人員を見直して欲しい。 現在、定員適正化計画に基づき削減に努めています。 総務課

13

娘が幼児教育の仕事を他県でしています。備前市で職場があれば
帰ってきたいのですが、娘が受験の時は、第１次は受かったのです
が採用は１人だけでした。備前市には養護学校もあるのに仕事をす
る所が少ない様な気がします。若い人達が一生懸命働ける職場を是
非よろしくお願い致します。

雇用の場の確保を一つの目標に、優良企業の誘致に重点
的に取り組んでいきます。

商工観光課

14
行政格差のない市政運営を希望します。赤穂線の新快速を赤穂から
岡山まで延ばして下さい。●●●●●●●●●●●●して日生寒河
までのばして下さい（市長様　●●●●て下さい）。

赤穂線の増便等については、ＪＲに対して要望していま
す。

企画課

15
伊佐林道多少でも計画、拡大してもらいたい。佐山地区へ交通網で
す。

今後の利用状況を見て、整備方針等について検討してい
きたいと考えています。

農林水産課

3

10

4

12

※ 回答に対するご意見は各担当にお願いします。
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№
市　政　に　関　す　る　意　見

（※努めて原文に忠実に掲載しています。）
回　　　答 担　当

16

市の巡回バスは一回２００円なのに吉永町のみ100円という事は何
故か？財政事状が悪いにも関わらず、しかも不平等な半額料金とは
納得し難い。本会議で賛成する議員もバカが多いね！市長や助役は
馬鹿な議員に根回わししない様にして欲しい！

市営バス2路線については、辺地指定地であることや乗
換事情等により100円としています。

企画課

・αビゼンの再利用等の問題。 アルファビゼンの再利用計画については、現在、民間企
業に売却し、民間活力によって再生、再利用していただ
き、地域の活性化を図っていただけるように取り組んで
います。

商工観光課

・久々井方面の道路（歩道の充実）。 県道については岡山県へ改良等の要望をしていきます。 都市整備課

・ＪＲの時間（岡山着が6：30ぐらいのがあれば助かります）。 赤穂線の増便等についてはＪＲに対して要望していま
す。乗車駅等をお聞かせください。

企画課

市民課は市役所全体の窓口（総合案内）になっており、
多くの市民と接客しています。声かけについては、今後
とも気を配り市民サービスの向上に努めていきます。

市民課

窓口からも席からも死角となる部分があったので、席を
移動させ双方から見渡せるよう配慮しました。すぐ対応
できない場合もとりあえず、要件のみはお聞きするよう
確認しました。

介護保険課

「声かけ」を徹底し、気持ちのよい対応に努めます。 税務課

19

せっかく海が有るのだからもっと利用するべきだと思う。例えば魚
を取るだけで無く養殖をしたら良いのでは？それと山が大変荒れて
おります。ボランティアを募って何年かかってもやると良いと思
う。刈り取った草や木は一年積み上げておけば立派な堆肥に成りま
す。それを公園の花や木に使うといいんでねぇ－のっ。

漁業者は魚を捕るだけでなく、「海は自らのために守
る」をモットーに網の目合いを拡大するなどして稚魚を
捕らないようにしています。また、魚の養殖には取り組
んでいませんが、カキやノリの養殖に取り組んでいま
す。

日生総合支所
産業建設課

20

若者の定住を図るべく住居等の取得又は建築した時の補助制度を市
独自の特色を出したものにし、市内に在住してもらい備前市から他
町、市への流出を防止する！又、企業誘致等を積極的にしてもらい
雇用を市内住民より確保してもらい若者の流出防止対策を達成して
ほしい！活力ある備前市に。

雇用の場の確保を一つの目標として、市内外の企業誘致
を図っていきます。

商工観光課

私の近所にはお年寄りがたくさんいらっしゃいます。月２回集会所
でお年寄りとお世話する人があつまって映画を見たり、ゲームをし
たり、会食をしたりします、とっても良い事だと思います。

社会福祉協議会の事業で、介護予防の一環として、高齢
者の心身の健康増進と自立を支援することを目的として
行っている｢高齢者憩いの場事業｣で地域のボランティア
の方々のご協力により行われています。今後も引き続き
実施していきます。

福祉事務所

地域包括支援センターでは、要介護状態にならないため
に、地域のボランティアの方々のお力を借りて、高齢者
の方が集える場所の育成をお手伝いしています。住み慣
れたまちで楽しく健康にお過ごしいただき、閉じこもり
をなくすために、今後も高齢者の介護予防事業を進めて
いきます。

介護保険課

活気のある町にして欲しいです（αビゼンの再利用等）。 主要道
路以外の道路の整備。飲食店（ファーストフード）を増やしてほし
いです。

アルファビゼンの再利用計画については、現在、民間企
業に売却し、民間活力によって再生、再利用していただ
き、地域の活性化を図っていただけるように取り組んで
います。また、飲食店等商業施設の誘致にも取り組んで
いきます。

商工観光課

道路については、地区要望に基づき順次整備をしていき
ます。

都市整備課

23

「広報びぜん」について、市民のために作られているのか疑問で
す。字の大きさ、わかりやすさが伝わってきません（参考までに瀬
戸内市の広報を見て下さい）。今の広報では、読みたいと思えない
文面（市民参加）と思われます。

「広報びぜん」は市政全般、条例・規則等や市民に周知
すべき事項を、市民に分かりやすくお伝えするように心
がけ、寄せられた「おたより」なども掲載するようにし
ています。
また、ご指摘のように他の自治体広報紙なども参考に
し、皆さんに読みたいと思っていただける、よりわかり
やすい広報紙にしていきたいと思います。

企画課

・税金を安くして欲しい（ゴミ袋→県下１高い！水道料金が高
い！）。

税金については、公平・公正な課税が求められることか
ら、法令に従って課税させていただいておりますので、
ご理解をいただきたいと思います。

税務課

和気町・赤磐市では備前市と同様の料金設定をしていま
す。ごみ処理経費の一部を市民の皆様に公平に負担して
いただくことで、市民のごみに対する意識が高まること
により、ごみの減量化・資源化を目指しています。ま
た、多額の経費を要する焼却施設等の維持管理に充当し
ていますのでご理解いただきたいと思います。

環境課

旧備前市、旧日生町の料金は昭和60年4月と平成元年4
月の2度の値下げを行い、平成18年4月1日時点で岡山
県内35水道事業体中で7番目に安い料金になっていま
す。旧吉永町の料金についても15番目に安い料金に
なっています。

水道営業課

・２号線の渋滞を解消して欲しい（高架にして欲しい！）。 国道2号については、国へ要望していきます。 都市整備課

・外灯が少ない（田舎へ行けば行くほど・・・）。 道路の安全上必要な街路灯以外は、防犯灯設置事業補助
金交付制度を活用していただき、各自治会での整備をお
願いしています。

市民課

・都市計画性が感じられない（明確な方向性が必要！）。 都市計画について今後、土地利用計画を策定し、都市計
画マスタープランを見直していきたいと思います。

都市整備課

25

もう借金はいやです。健全な財政運営をお願いします。子供達に希
望がもてる社会を目ざして下さい。まじめな人がバカをみない社会
を！

市の財政状況を健全化するための一つの方策として、借
入金残高を減らすことを行っています。そのため、1年
度あたりの借入金をその年度の償還元金以下とし、かつ
10億円以下とすることとしています。

財政課

26

備前市に嫁いで４０数年、当時はレンガ会社の従業員が汗を流し一
生懸命働きガンバッテ来たと思います。３０数年前、電子関係の
トップクラスの会社の誘致等々ありましたが、それ以後は目立った
誘致も無く又会社自体がオートメーション化して働く場所が少なく
なって若い人達は外へ外へと行ってしまう傾向がある用な気がしま
す。市長様・議員の方々選挙の時だけ約束しますが、選挙がすめ
ば、知らぬ、ぞんぜぬではこまります。

優良企業の誘致に重点的に取り組んでいきます。 商工観光課

24

22

21

18

17

備前市役所の１Ｆ窓口でどういうシステムになっているのか分かり
ませんが、窓口の所で待っている人がいても誰も声をかけないとい
うのはどうなのでしょうか。こちらの方を見ている人はいるけれど
も見ているだけで誰かに頼む訳でもなく仕事をされていました。
各々担当部署があるとは思いますが、声をかけるくらいはできるの
ではないのでしょうか！
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№
市　政　に　関　す　る　意　見

（※努めて原文に忠実に掲載しています。）
回　　　答 担　当

27

他の市、県から多くの人が来て楽しんでもらえるような市になるよ
う考えてもらいたいです。花火は８月にしてほしいです。買い物の
しやすいスーパーを特に衣料品のお店がほしいです。今大変不自由
です。

イベントによる集客力ばかりに頼るのではなく、観光施
設の整備、商工会議所、商工会等との協力による、商店
街の活性化に取り組んでいます。備前まつりの花火大会
については、「備前まつり実行委員会｣の中で日程が決
められます。「鰆祭り」との相乗効果を狙い5月実施と
していましたが、このアンケートのご意見も踏まえ、実
行委員会の中で検討していきます。

商工観光課

市役所の窓口手続を週に１日18～19時までしてほしい。昔は行っ
ていたのに、なぜ止めたのか？市民を無視している。月に１回土・
日を開けてほしい。

以前、金曜日のみ19時まで業務をしていましたが、来
庁者が少なかったため廃止した経緯があり、実施につい
ては考えていません。今は電話予約で「住民票・印鑑証
明・外国人登録原票記載事項証明書」の交付が可能と
なっていますので、この制度の啓発に努めていきます。

市民課

納税証明等の交付は、時間外や土・日曜日でも可能と
なっています。この場合、事前に電話予約が必要です。
この制度の利用が少ないことから、今後周知に努めま
す。また、土･日の窓口開庁については、現状から判断
して費用対効果の面から実施は考えていません。

税務課

29
市政にあまり関心を持っていませんでした。決められたことは実行
していかなければならないから。

市政に関心を持っていただき、協働によるまちづくりに
参加していただければと思います。

企画課

30
多くの負の遺産を抱えている上、産業振興も頭打ちだと思われる。
たくさんの人の耳を傾けるべき意見を取り入れて市の発展に努力し
ていただきたい。

企業誘致を含め、商工業の活性化のため、関係機関との
連携を図りながら事業に取り組んでいきます。

商工観光課

31
備前市内でのバスの運行を今よりも多くして欲しい。住んでいる場
所によってはどこに行くのも不便な方が多いと思います。

増便については運行経費の面から難しい状況ですが、具
体的な利用内容をお聞かせください。

企画課

32
市になって何かと値上った。安くなるもの良くなった事が少ない様
に思う。市政も市民が肌身に感ずる好感行政が？市民の視線で物事
に対処する。

行政主体から市民主導（協働型）へと転換していくこと
により市政が変わります。

企画課

33

吉永中駅前通りの東側道路特に自動車の交通量が多いため道路の舗
装に亀裂が各所に出来て破損箇所が多く降雨時には水溜まりが出
来、沿道の住民は困っております。至急修理して下さい。

ご指摘の道路は県道穂浪吉永停車場線であり、岡山県管
理となっています。備前市として舗装の改良を要望して
いますので、今しばらくお待ちください。また、穴等の
修理については、その都度対応をお願いしています。

吉永総合支所
産業建設課

34

子育て支援の会が多くあることは備前市はいいことだと思います。
もっとこれをアピールすれば備前市に住みたいと思う若い人が増え
るのではないかと思います。せっかく合併したのですからよい市に
なるようによろしくお願いします。

子ども情報紙や子育て支援拠点施設を通じて様々な子育
て情報を発信していきます。備前市で子育てをしてよ
かったと思えるよう地域の皆さんのご協力をいただきな
がら子育てを応援していきたいと思います。

福祉事務所

35
市職員・家族に対しての応対が甘く感じる。一般市民との差が大き
いのでは？

そのように思われることのないよう徹底していきます。 企画課

・医療に関するもの。幼児医療年令を小学校卒業までに早くしてほ
しい。

平成18年4月から小中学生の医療費助成事業を実施して
います。広報紙でお知らせしていますが、月当たり
3,000円を超える医療費を負担されると、申請により
3,000円を超えた額について助成される制度です。

保健課

・教育委員会について吉永中学校に部活の指導者がいないのはいか
がなものか（剣道部）小学校に於てＳ．Ｐ又中学生になって部活に
入部する人の指導者がいない事はどうなのか。

学校現場の現状では、運動種目の専門家が各学校の部活
動の指導者として配置される例は稀です。実態として専
門外の先生が務めていることが多いようです。そのた
め、教育委員会としては、県のスポーツエキスパート事
業を活用して、運動種目の専門家を中学校へ派遣してい
ます。今年度は備前中学校（バスケットボール）と吉永
中学校（剣道部）がこの事業を活用しています。スポー
ツ少年団については、各団に有資格指導者（認定員）が
いて、現在も活発に活動しています。

学校教育課
市民スポーツ課

37
財政が厳しいのはわかるが、効率的に税金をつかってほしい。 市民意識調査の結果や行政評価システムによる各事業の

評価結果を活用して、事業ごとに予算の配分をしたいと
考えています。

財政課

38

備前市にも吉永病院、日生病院のようなりっぱな病院、それも広い
駐車場の病院を一日も早く建設して欲しいです。

平成18年3月に備前病院の建替えマスタープランの答申
を受けています。市の健全財政と病院事業の健全経営を
確保した上で、極力早期に建替えをしたいと考えていま
す。

副市長

39

下水道の整備（麻宇那地区等）がおくれていると思います。 下水道整備については、処理場周辺から順次整備を進め
ていくため、要望が強い地域から対処することはできま
せん。麻宇那地区（中学校周辺）については、公共下水
道事業の計画区域ですが、現時点では事業認可区域外で
あり実施年度については早くても平成27年以降になり
ます。その他の麻宇那地区については、浄化槽設置整備
事業による下水道整備を推進しています。

下水道課

40

保健衛生について
埋立地内（市内穂浪伊里漁協周辺）
飼い犬の散歩時のマナーの（啓蒙）をして下さい。
散歩に出る前に家で用便を済ませてから出かける。
埋立地、犬の散歩コースの消毒をお願いします。

ペットの飼主のマナーについて、県の動物愛護センター
で研修会が開催されています。広報等でもマナーについ
て繰り返しお知らせします。

保健課

36

28

3



№
市　政　に　関　す　る　意　見

（※努めて原文に忠実に掲載しています。）
回　　　答 担　当

財政が危機的状況と云うのに、この関連質問がほとんどない。これ
は政治がまねいた→住民が選んだ→住民の意識の低さ、すなわち、
ちゃんとした議員を選ぶ→数を半分にし給与を半分にすれば「この
人」と思える人が議員になってもらえると考えている。しっかりし
た財政、計画を立てねば人口は減り、夕張市になるぞ！！

危機的な財政状況ですから、効率的かつ効果的な行政活
動を行わなければなりません。優先度の高い施策を選定
し、その施策に優先的に行政資源を配分するため、市民
の皆様に市の施策に対する重要度・満足度を伺い、来年
度の予算編成に反映させるため、この調査を行っていま
す。

企画課

市の財政状況を改善するため、財政健全化計画と公債費
負担適正化計画を策定しています。その中で、人件費を
始めとした経常経費の削減と、借入金残高の削減、使用
料や手数料の見直し、下水道事業や病院事業の経営改善
を行うこととしています。本年6月に地方自治体財政健
全化法が成立し、地方自治体の財政状況の悪化を早期に
発見・改善する仕組みができました。この法律による財
政健全化団体にならないよう、今後とも慎重な財政運営
を行っていきたいと考えています。

財政課

下水道を全戸に。 下水道整備については、公共下水道、農業集落排水整備
事業、浄化槽設置整備事業で実施しており、現在下水道
の整備区域及び手法の見直しを行っており、いずれかの
方法により下水道が整備されることになります。

下水道課

バス　友延～穂浪に通す。 路線、曜日、時間等具体的な内容をお聞かせください。 企画課

長期的なビジョンが無い。 備前市総合計画（平成19年度から28年度）をご覧くだ
さい。

企画課

市民からの税金を使っているという意識が少ない。 職員への行政評価に関するアンケート結果を見る限り、
そのように思われても仕方ありません。
コスト・成果志向への意識改革に努めます。

企画課

このようなアンケートはいいことだと思う。ごくろう様です。 結果は、今後の施政に反映させていきます。 企画課

44

近、豪雨や台風が多く発生している。
河川の整備（土や石で浅くなっている）がおくれていると思う。洪
水になった時に、浸水とか田畑の被害がないように早急に見まわっ
てもらいたい。

地区要望に基づき順次整備をしていきます。また、県管
理河川については、県に要望していきます。

都市整備課

日本現在政治家に不満有り。
悪い人間が多い為高齢はつらい。
総理を国民で選ぶべきである。

　（回答はありません） なし

貴男方アンケート取っても何も出来ない。 この調査で、市民の皆様に市の施策に対する重要度・満
足度を伺い、優先度の高い施策を選定し、その施策に優
先的に行政資源(予算、人員)を配分していきます。

企画課

日本の国は絶対によくならない全滅で有る。 　（回答はありません） なし

46

今の市長さんが選挙の時に言っていた、和気のように子供は義務教
育の間、医療費がかからないように、自分の給与を減らす･･･という
ような事は、いったい何年後に実行されるのか。子供を持っている
親はずっと待っているのですが、やはり、和気町のようにはいきま
せんか･･･子供の数が違いますもんね。仕方ないです。少し期待して
いましたが。

平成18年度から小中学生の医療費助成事業を実施して
います。これは入院の場合は負担した医療費全額を、通
院の場合は1カ月に3,000円以上の医療費を負担すれば
3,000円を超えた部分を請求により給付するものです。
今、月当たり3,000円を減額することが可能かどうか検
討しています。

保健課

バス路線が病院へ行くのにはよくなったが、三石地区の人が片上へ
の往復するのに便が前よりも少くなって大変不便を感じて、中央の
ボランティア等の役をおりる人が多いです。大至急良い方へ改善し
て下さい。

増便については運行経費の面から難しい状況ですが、時
間等具体的な内容をお聞かせください。

企画課

なお、このアンケートの結果を、広報びぜんですみやかに知らせて
下さい。

広報びぜん8月号に掲載しました。 企画課

他の市町村の人が、備前には食事をするところもないと言ってボヤ
いていました。ショッピングモールの様な所を誘置すべきです。市
税は入らず、他の市へお金を落しに行く様なものです。

ショッピングモールなどの商業施設の誘致については、
その是非を含めて検討していきたいと思います。

商工観光課

地産地消をとりくみ、給食にもレストランにも有効利用してくれる
業者があってほしいものです。

学校給食において、地場産物や郷土食を活用することは
地域の食文化の伝承や食育推進の観点から教育的意義が
あります。そのため安全性と安定した地場産物の供給が
できる業者の確保に努め、地産地消の推進を図っていま
すのでご理解ください。

学校教育課

①大渕品川社宅跡地の活用。 大規模な企業の遊休地が有効活用されれば、備前市の活
性化が図られるものと考えています。

企画課

②旧アルファ備前の避難場所としての活用を含む検討。 アルファビゼンは現在、民間企業に売却することとして
取り組んでいます。避難場所として使用できるかは、今
後、協議が必要になると考えられます。

商工観光課

③商工業の活性化に伴う若者の定住。 雇用の場の確保を一つの目標に、商工業の誘致に重点的
に取り組んでいきます。その結果、定住化も図られると
考えています。

商工観光課

④浦伊部の新田農地改革及び活性化。 伊部・浦伊部地区土地区画整理事業については、都市計
画決定されてから長期間経過しているため、今後、事業
計画の検討が必要と考えています。

都市整備課

49
６９才の男性です。町内会の役をしています。１つのはりあいと感
じているこのごろです。

町内会は小さな自治体です。市として色々お願いするこ
とも多いと思いますがよろしくお願いします。

企画課

50
市内で買物が出来（衣食住）市外へ出掛なくても良い大きなデパー
ト類があればと考えます。

商業施設の誘致については、その是非を含めて検討して
いきたいと思います。

商工観光課

43

42

41

45

47

48

4



№
市　政　に　関　す　る　意　見

（※努めて原文に忠実に掲載しています。）
回　　　答 担　当

病気がちの主人（７５才）と二人ぐらしの為、軽費老人施設が多く
出来ることを願っています。

老人福祉施設の設置については、県、市において施設整
備計画を策定して調整しています。平成20年度まで
は、既に計画ができており、市においては小規模な施設
を2施設予定しています。今後、高齢者の種々の状況を
鑑みながら整備計画を考えていくことになります。

福祉事務所

備前市には、日生に52人収容できる「ケアハウスあお
さぎ」があります。近辺では、瀬戸内市牛窓、岡山市浅
川、岡山市吉原、岡山市宿毛等にあります。空きがあれ
ば、どこの施設でも入居できます。（各施設の入居基準
はあります。) 軽費老人ホームは、備前市が直接設置す
るのではなく、社会福祉法人が設置、運営します。軽費
老人ホームではありませんが、有料老人ホーム「コン
フォールひなせ」が、昨年の11月に開設されていま
す。

介護保険課

52

保育料の改善。 合併後の旧市町間における保育料の格差是正を平成20
年度まで行っています。保育料は、受益を受ける特定の
方にお支払いいただく施設使用料として、お子さんをお
預かりする保育所の運営費に充てられる貴重な財源です
のでご理解いただきたいと思います。

福祉事務所

53 不満だらけで何を書いたらいいかわからない。 　（回答はありません） なし

54
国→県→市→町→金が無い。さてどうするか？市議員が考えよ？そ
れから市民が考える。

市民の皆様も一緒に考えていただきたいと思います。そ
のための情報提供も行っていきます。

企画課

55

役に立っていない市議会議員の方が多いと思います。それと給料も
多すぎ！二足のワラジはやめて欲しいです。本当に備前市のために
議員をするのであれば、それだけに専念して頂き、報酬や見返りな
しという人にやってもらいたいです。名誉職なのだから無報酬でも
良いと思います。議員の方々にお伝え下さい。

議員定数を減少することで意見統一がなされ、何人減少
すべきかを検討中です。また、議員の報酬については、
公共的団体等の代表者や住民の方で組織された審議会で
審議され、その結果に基づいて決定されています。

議会

働きたくても労働条件が悪かったり、働く場所が少なかったり、働
く女性を支援する場もなく、子供をもちながら働きにくい。
交通の便も至って悪く、商業圏も少なく買物に困る。この前、山陽
新聞に出ていた記事の通りだと思う。

女性の就職支援を行っている岡山県やハローワーク、市
の関係部署と連携を図りながら、改善策を見い出してい
くとともに情報提供に努めていきます。

商工観光課

もっと利便性のよい、働く環境の整備、商業圏の整備、住みやすい
環境にすべきだ！！

住環境の整備は、市民皆様に直結した問題ですので、雇
用問題、商業施設の充実を含め努力していきます。

商工観光課

小物事を依頼しても、ここは市の領域、ここは県の領域とかで、市
の方はできないということがよくある。結果的に分けての担当にな
ると進む事も進まない。
市民の窓口となるのは市なのだから、市から県へ直接働きかけて動
くべきだ。いつも別の窓口へ回される！

市と県の領域については、どうしようもない部分があり
ますが、連絡を密にし進めていきたいと思います。
窓口については、市の業務で手続き上の不便を感じるこ
とのないような組織づくりに努めます。

企画課

調査依頼、昨年も来ていた。無作為とはいえ２年も続くのか？ 2年以上続いて調査票が届く方もあるかと思います。そ
の時点での思いで、調査にご協力いただけたらと思いま
す。

企画課

57

トイレが汲取式なので早く下水道の整備をして欲しい。下水道が無
理であれば何らかの方法で水洗化になるように努力して欲しい。

下水道整備については、公共下水道、農業集落排水整備
事業、浄化槽設置整備事業で実施しており、現在下水道
の整備区域及び、整備手法の見直しを行っており、いず
れかの方法により下水道が整備されることになります。

下水道課

58

市民意識調査を有効に活用して下さい！
活気のある備前市に検討をお願い致します。

この調査で、市民の皆様に市の施策に対する重要度・満
足度を伺い、優先度の高い施策を選定し、その施策に優
先的に行政資源(予算、人員)を配分していきます。

企画課

税金をむやみに使わないで欲しい。もっと国（備前市）のためにな
ること、よくなることに使ってほしい。

事務事業の見直しを絶えず行うとともに、この調査で、
市民の皆様に市の施策に対する重要度・満足度を伺い、
優先度の高い施策を選定し、その施策に優先的に行政資
源(予算、人員)を配分していきます。

企画課

田舎に老人が多くなるのは、都会の方が住みやすいからで、もっと
田舎にも遊ぶ場所を造ってほしい。岡山市まで行くのが遠い。いい
方法ありませんか？！

子供から大人まで遊べるような商業施設の誘致にも取り
組んでいきます。

商工観光課

昨年でしょうか？各家庭にアンケートで、地区内の道路等で不自由
な点を書いて提出したところ、しばらくして、見にくかった交差点
にカーブミラーを設置してくれていました。早い対応に感心いたし
ました。ありがとうございました。

これからも皆さんが安心して利用していただけるよう心
がけていきます。

都市整備課

市民、皆の意見を聞き、市政に反映させるのは無理とは思います
が、より多くの希望を聞いて頂けたらと思います。これからも住み
よい町づくり、がんばってください。

ありがとうございます。このアンケート調査で、市民の
皆様に市の施策に対する重要度・満足度を伺い、優先度
の高い施策を選定し、その施策に優先的に行政資源を配
分していきます。

企画課

・何かしら全体に明るさ（活気）がない様に思われる。何をするに
も多少金が必要ですが、予算が無くて出来ないと言う事を、よく耳
にします。

必要な事業に必要な予算措置ができるよう、市民意識調
査の結果や行政評価システムによる各事業の評価結果を
活用して予算配分を行いたいと考えています。

財政課

・町内会全体に横のつながりが少なく「トナリ」に何事が有っても
よくわかない。

備前市自治会連絡協議会等を通じて、横の連携の強化を
図っていきます。

企画課

62

ろくに仕事もせんのに給料多すぎ、だからなんか偉い人になった気
がして、天狗になって私達に対して高飛車な高慢な態度で接するよ
うになる。そんな人達はサッサとクビにすればいいのに！クビに出
来ない！それなら、そんな人を入れたあんたがやめれば！

職員の接遇態度のみならず、今一度、全体の奉仕者とし
ての使命を自覚し、法と倫理を守り公平・公正な仕事を
行い、より良いサービスを提供していくことを徹底して
いきます。

総務課

59

60

61

51

56
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№
市　政　に　関　す　る　意　見

（※努めて原文に忠実に掲載しています。）
回　　　答 担　当

赤字財政を一刻も早く解消できるような方法を考えるべきだ！例え
ば職員のリストラ、議員定数を減らすとかムダな政務調査費、議員
年金の廃止等、市の歳入に見合った施策、運営を考えて欲しい。

厳密に言えば市の財政は赤字ではありませんが、多額の
借金があるため厳しい財政状況となっています。このた
め、財政健全化計画と公債費負担適正化計画を策定し、
人件費を始めとした経常経費の削減と、借入金残高の削
減、使用料や手数料の見直し、下水道事業や病院事業の
経営改善を行うこととしています。本年6月に地方自治
体財政健全化法が成立し、地方自治体の財政状況の悪化
を早期に発見・改善する仕組みができました。この法律
による財政健全化団体にならないよう、今後とも慎重な
財政運営を行っていきたいと考えています。

財政課

職員数については、現在、定員適正化計画に基づき削減
に努めています。

総務課

仕事をしていると５時までに窓口に行きたくても間に合わないの
で、窓口の時間延長をしてほしい。

必要なものが何かわかりませんが、電話予約で「住民
票・印鑑証明・外国人登録原票記載事項証明書」の交付
が可能となっていますので、活用していただきたいと思
います。

市民課

納税証明等の交付は、時間外や土・日曜日でも可能と
なっています。この場合、事前に電話予約が必要です。
この制度の利用が少ないことから、今後周知に努めてい
きます。また、土･日の窓口開庁については、現状から
判断して費用対効果の面から実施は考えていません。

税務課

65
家のそばに海があるのでふるい家だからたいふうが来たらなやまさ
れる、こわい。お金がないのでちがう所には住めない。

高潮対策について岡山県へ要望していきます。 都市整備課

架橋事業は、離島地域の隔絶性の解消はもとより、利便
性の向上、医療など安全性の確保、観光の広域化、産業
振興、人口の定着化など地域に多大の便益と発展への可
能性をもたらします。

架橋対策室

合併時に、それぞれの病院建設が合併の条件であったた
め、現在の1つの市に3つの公立病院が存続することと
なりました。医師については、岡山市内の病院と備前病
院との連携を紹介で進めた例があります。

備前病院

職員は、市民サービスの向上を目指し、各所属ごとに組
織と個人の目標を掲げて仕事に取り組んでいます。職員
の接遇態度のみならず、今一度、全体の奉仕者としての
使命を自覚し、法と倫理を守り公平・公正な仕事を行
い、より良いサービスを提供していくことを徹底してい
きます。

総務課

67
出産後の友達は、１００％備前市を離れて、大きな公園小さな公園
がたくさんある、市街へ家をたてたり、借りたりして出ていきまし
た。老人は多いが、次世代にはキビしい町です。

今後も人口流出が続くと予想されますので、備前市独自
の子育て支援策や定住化対策をできるものから順次実施
していきたいと考えています。

企画課

68

天満屋・αのあと地を早く皆さんのことを考えてもっと活用しても
らいたい。

アルファビゼンの再利用計画については、現在、民間企
業に売却し、民間活力によって再生、再利用していただ
き、地域の活性化を図っていただけるように取り組んで
います。

商工観光課

69
病気で働けない人に援助してほしい。 詳しい内容がわかりませんので、具体的なお答えができ

ません。利用できる制度があるかもしれませんので福祉
事務所にご相談ください。

福祉事務所

70
備前市は活気がない。旧備前市の活性を希望します。 企業誘致、商工業の活性化に努め、活気あるまちに取り

組んでいきます。
商工観光課

71

広報がはいらないので備前市の状況がわかりません。 「広報びぜん」は町内会などを通じお届けしています。
届かない場合は、加入の町内会か企画課広報統計係まで
ご連絡ください。
なお、広報紙は本庁・総合支所・地域公民館にも配置さ
れているほか、備前市ホームページでも内容がご覧にな
れますので、ご利用ください。

企画課

72

市役所本所へ行く便が無く遠い為近所の職員の方にお願いしていま
す。でも、お願いしにくい事もあります。遠慮なく、お願いできる
方とか地区で市役所便係とか有ればいいですね。気軽にたのめます
ね。

現在、行政連絡員制度をご利用いただいていることと思
います。今後も市民サービス向上に努力していきます。

総務課

73
備前バスが備前病院前まで毎日行き備前病院前を出発する運行を願
います。

土日の利用者が少ないと思われますが、時間等具体的な
利用内容をお聞かせください。

企画課

なぜ若い人達が備前とはなれるか理由はわかっておられると思いま
すが、数年前から何か変わったことはあるのでしょうか。備前はお
だやかで住みやすい所だと思いますが、市にお金がなくなにも出来
ない？収入は少なくなるのに税金だけは多い。若い人が住みたくて
も住めない残念なことです。前向きな変動を望みます。

これまでも市の方で様々な定住化施策を行ってきていま
すが、一時的なもので期待以上の効果を得ていません。
また、財政状況が厳しい中、これからの定住化施策は若
い人たちの意見も充分取り入れ、進めていきます。

企画課

この意見は、市長のお耳まで届くのでしょうか？この様な調査を取
り何を確認するのでしょうか。だれもがずっと思い続けていること
をこの用紙で再確認だけで、おわりなど・・・・ないように。

市長も見ています。
この調査で、市民の皆様に市の施策に対する重要度・満
足度を伺い、優先度の高い施策を選定し、その施策に優
先的に行政資源を配分していきます。

企画課

75
４月に来たばかりで余りわからず申し訳ございません。
転勤で来たのですが、以前住んでいた５０万人都市に比べ、子供の
育てやすい環境だと思っております。

今後とも安心して子どもを生み育てやすい環境づくりを
進めていきます。

福祉事務所

76

企業等を誘致し、市民が安心して職につける場所、そして定住出来
る市にする。人口の減少をなくす長期的な計画をする事。

産業構造の改善や雇用の場の確保を目的として、優良企
業の誘致を行ってきました。今後も、企業の誘致は重要
な事業と考えています。雇用の場があれば、定住化も進
むと考えています。

商工観光課

77
市役所で仕事をする人が少し多すぎると感じる。物事のメリットば
かりを表に出さずデメリットも同時に発表をして下さい。市町村の
合併については１０年後にはどんな状態になるのか知りたい。

職員数については、現在、定員適正化計画に基づき削減
に努めています。Ｈ17.4.1からＨ26.4.1までの数値目
標には77人減の10.1％減を掲げています。

総務課

78
備前市において海を利用した企業誘致、点から面（旧吉永町、日生
町、備前市）への一体感の醸成をする施策等を考えてほしい。

海を利用した企業誘致については、沿岸の企業用地を調
査して商工業の企業に情報提供を行っていきたいと考え
ています。

商工観光課

63

66

64

74

日生の橋は必要ないと思う。もっと他にやる事があると思う。高潮
対策等を先にやるべき。病院もあちこち中途半端な仕事をせず充実
した医療が受けられる町に。京大出身の市長さん友達がたくさんい
るから医者を連れてくると市政こんだんの時におっしゃいましたよ
ね。それから仕事をしない市の職員をなんとかしてほしい。

6



№
市　政　に　関　す　る　意　見

（※努めて原文に忠実に掲載しています。）
回　　　答 担　当

79

近所の人が人フンを田・畑へまくのでくさくてこまる。何か規せい
はないのですか？

人糞を田・畑にまくことについては、廃棄物の処理及び
清掃に関する法律で定められた基準に適合する方法であ
れば、肥料として使用することが認められています。ご
近所の方の使用方法を調査し、必要であれば指導を実施
していきます。

環境課

・日生市民会館（旧町民会館）に在中する職員（特に男性）が外部
の者から事務所が見えるにもかかわらず、おかしを食べコーヒーを
飲んで雑談が多過ぎる。

職員の接遇態度のみならず、今一度、全体の奉仕者とし
ての使命を自覚し、法と倫理を守り公平・公正な仕事を
行い、より良いサービスを提供していくことを徹底して
いきます。

総務課

・職員の数を減らし、緊張感ある職場に変えた方が良い。 職員数については、現在、定員適正化計画に基づき削減
に努めており、緊張感ある職場を目指していきます。

総務課

ご指摘の事項について、職員全員に改めて仕事に取組む
姿勢や心構えを再認識させています。今後は、市民の皆
さんに信頼されるよう、規律ある緊張感の中にも明るい
職場づくりに努めていきます。

日生地域公民館

81 あまり、お役に立てないかもしれません。すみません。 とんでもありません。ご回答ありがとうございます。 企画課

82
市議会議員の報酬が高すぎる。
ボーナスなど特に多すぎる。この近辺の人のすべての人の意見。

議員の報酬については、公共的団体等の代表者や住民の
方で組織された審議会で審議され、その結果に基づいて
決定されています。

議会

・この市は雇用対策が全くなされていない。一部の企業のみ優先
し、市民のほとんどはほったらかしである。いずれは「限界集落」
になり夕張市のようになるのではと心配している。

雇用対策については、岡山県下で3箇所のみとなる厚生
労働省関係の高齢者職業相談所を市役所内に設置するな
ど、ハローワークと協力をとりながら取り組んでいま
す。今後も、重要な課題として努力していきます。

商工観光課

・職員の数が多すぎる。また、彼らの役所での対応がひどすぎる。
不良職員はいくら若くても配置転換と言わず、首にすべきである。

職員の接遇態度のみならず、今一度、全体の奉仕者とし
ての使命を自覚し、法と倫理を守り公平・公正な仕事を
行い、より良いサービスを提供していくことを徹底して
いきます。

総務課

バイオマスについて市でも一般市民の意見を取り入れてほしい。ゴ
ミ収集車にBDEFをさいようするようですが、同時にBDFもさいよ
うできないでしょうか。現常ではBDFのほうがひようがかからない
と思うのですが・・・。

BDEF燃料を利用する場合は、若干の車両改造が必要と
なりますが、ランニングコストが通常の軽油より安価に
なります。BDF燃料を利用する場合は、車両改造は必要
ありませんが、ランニングコストが軽油より高価になり
ます。今回は、BDEF燃料を採用する方式を採用しまし
たが、今後の導入についても、両方を方式の利点を勘案
しながら導入を図っていきたいと考えます。

環境課

市民がいつでも意けんこうかんの出来るスペースをあき店ぽなどを
利用して作って備前市でも閑谷未来じゅくのような自発的なグルー
プが出来るような取くみをして市民さんか型のけいかくをたててほ
しい。

空き店舗の利用については、商業振興対策事業の一環と
して、現在商工会議所とともに取り組んでいます。商店
街の中に、市民の皆様が集える場所を確保して、商店街
の活性化につなげていきたいと考えています。

商工観光課

85
かんじがよめないからかくことかできません。 もうしわけありません。

らいねんどのちょうさひょうはふりがなをふることをけ
んとうします。

企画課

・日生町峠小路の道が悪い。 市道峠小路1号線は平成17年度までに、改良できる所は
整備していますが、県道八木山線も含め舗装等の傷んだ
箇所がありますので、県へ要望していきます。

日生総合支所
産業建設課

・ヒナビジョンで土曜日死亡した人の放送がない。 訃報のお知らせは、土曜日の週間ニュースの後に放送し
ていましたが、分かりにくい点もあり、番組の始まる前
に改善をしています。

有線テレビ放送
制作室

・日生中学校の近くの川が汚ない。子供が遊べない。 堺川の中学校付近で、川に降りれる箇所があります。河
床に小水路が設置されていますが、勾配が緩いことと潮
の満ち引きにより、小水路に土砂が堆積していますの
で、土砂を取り除き川の流れを良くしていきます。

日生総合支所
産業建設課

・ヒナビジョンで議会を放送してほしい。 ひなビジョンとしては、放送したいところですが、備
前、吉永地域では、議会放送が見れないので不公平との
理由から議会の承諾が得られていないので放送できませ
ん。

有線テレビ放送
制作室

河川修繕　下水道の整備。 地区要望に基づき順次整備をしていきます。また、県管
理河川については、県に要望していきます。

都市整備課

現在、下水道の整備区域及び手法の見直しを行ってお
り、いずれかの方法により下水道が整備されることにな
ります。

下水道課

備前市は県で赤字額が上位と聞いています。市会議員さん・市の職
員さんの給料をカットするべきだと思います。市長さんを見習うべ
きです。

厳密に言えば市の財政は赤字ではありませんが、多額の
借金があるため厳しい財政状況となっています。このた
め、財政健全化計画と公債費負担適正化計画を策定し、
人件費を始めとした経常経費の削減と、借入金残高の削
減、使用料や手数料の見直し、下水道事業や病院事業の
経営改善を行うこととしています。本年6月に地方自治
体財政健全化法が成立し、地方自治体の財政状況の悪化
を早期に発見・改善する仕組みができました。この法律
による財政健全化団体にならないよう、今後とも慎重な
財政運営を行っていきたいと考えています。

財政課

職員には、今まで以上にコスト意識に基づいた事務事業
の実施を行うことを徹底していくなど、職員の意識を変
革していきます。
また、職員の給料については、国家公務員を「100」と
したラスパイレス指数で「91.6」と、既に県下でも2番
目に低い数字になっています。

総務課

議員の報酬については、公共的団体等の代表者や住民の
方で組織された審議会で審議され、その結果に基づいて
決定されています。

議会

80

84

86

88

87

83
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№
市　政　に　関　す　る　意　見

（※努めて原文に忠実に掲載しています。）
回　　　答 担　当

久々井の野球場以外の学校をふくめたグラウンドの土が良くない。
小石が多く、着てるものが破けたり、手足をすりむいたりする。思
いっきりすべり込みが出来るような土に出来ないものか・・・と思
う。

野球場の芝以外の部分は、滑り込みができるようにする
ための黒土で、材質は火山灰と砂を混ぜた土であり、地
面は掘り返しているため、滑り込んでも衣類が破れるこ
とがありません。学校を含めた多目的のグラウンドは、
多種目の競技をするため、真土をひいてある程度固くし
ておかないと、いろんな種目に対応できないため、野球
場のような土にすることは不可能です。多目的のグラウ
ンドでも、できるだけ小石をなくし競技者が利用しやす
いよう整備しています。

市民スポーツ課

市長が今期でやめるとうわさが出ている。早くから云うな。落ち着
いた安定行政を望む。

　（回答はありません） なし

合併前、後も全く変りない住みにくい町。山林、田畑、墓がなけれ
ば、こんな市には住みたくない。議員達ももっと自分達の給料のこ
とばかり考える前に、市民が安心して、若者達も備前市に定住する
ことの出来る、企業、活気ある市であってほしい。市長が変っても
何も前と変ってなく、ただ不便のみ。こんな市には住みたくない。
だんだん歳を重ねていく老後が不安のみ。

合併後の新市が住みよいまちとなるよう努めます。 企画課

公務員の給料が高すぎる。一般の企業では今の公務員の勤務状況の
何倍も働いている。支所、本庁に行っても暇そうに椅子に腰かけて
いる職員をよくみかける。企業では利益を上げて給料、賞与が支払
われる。公務員は我々の税金で給料をもらっていることを、もっと
自覚すべきである。

職員の接遇態度のみならず、今一度、全体の奉仕者とし
ての使命を自覚し、法と倫理を守り公平・公正な仕事を
行い、より良いサービスを提供していくことを徹底して
いきます。

総務課

ヤフーＢＢのインターネット回線をもっと通してほしい（今はきて
ないのでつなぎたくてもつなげない）。

ヤフーＢＢの回線をということですが、具体的に電話交
換局をお知らせいただければ市民の方からのご意見とし
てお伝えさせていただきます。ただ、サービス展開され
るかどうかは、判らないのでご理解ください。

企画課

地区要望に基づき、順次整備をしていきます。 都市整備課

このアンケートこの調査で、市民の皆様に市の施策に対
する重要度・満足度を伺い、優先度の高い施策を選定
し、その施策に優先的に行政資源を配分していきます。

企画課

下水道料金がH19年4月１より値上げとなっています。
上水道料金は、現行は旧東備水道及び旧吉永町の合併前
の料金をいただいています。

水道営業課

下水道事業の運営は、使用料で賄うことになっています
が、現状は、一般会計（税金）で不足分を補っていま
す。下水道等の未整備地域の方にも負担をいただいてお
り、本市の厳しい財政状況では一般会計からの繰入金に
依存することは困難であることから、適切な使用料をい
ただくために値上げをさせていただきました。

下水道課

保育園もおかしくなっているし、時間外学習もおかしい。旧吉永町
時代にもどせ。

「保育園・時間外学習もおかしい。」の具体的な内容が
わかりませんので、個別にご相談いただければ対応しま
す。

福祉事務所

税金をむだにするな。職員、市長の給料、ボーナスなど、考えなお
す必要有！

職員には今一度、全体の奉仕者としての使命を自覚し、
法と倫理を守り公平・公正な仕事を行い、より良いサー
ビスを提供していくことを徹底していきます。

総務課

①日生架橋について・・・・県下でもワースト３に入る様な財政な
のに、なぜ架橋を続行するのか？合併の時の公約でもあるのか。第
２の夕張になりかねないのに凍結と言う方法はないのか。この辺の
事情説明を市長は広報で説明をせよ。

架橋事業は、合併時の新市まちづくり計画にも主要施策
として位置づけられています。しかしながら財政的な問
題もあることから、コスト削減を第一に考えながら事業
を進めています。広報誌では平成18年5月号に事業計画
を掲載しています。また、市のＨＰでも掲載していま
す。今後も事業の進捗に合わせて掲載内容を更新してい
きたいと考えています。

架橋対策室

②路線バスについて・・・・何でも走らせばいいと思わないよう
に。三石（福石）～吉永線、吉永へ三石から病院に行く為だけの様
に思われ、病院へ行くのにもほとんど車で行く。バスが通る様に
なったから車を止めて乗る人はいない。一部の人の為だと思う（買
物等などでの利用はない）。病院へバスで行く人が何人いるか実態
調査を再度してほしい（財政状態がよいのなら別だが）。財政が悪
いのだから一部の犠牲も仕方がないと思う。財政再建を第一に。

病院へ行く以外でも利用してもらうようＰＲに努めま
す。また、車を利用できない方にとってバス運行は重要
なものと考えています。実態調査については継続して実
施します。

企画課

③備前焼について・・・・陶芸美術館の展示物品（特に古備前）。
毎年１／４の市民無料日に行って見せてもらっているが、毎年同じ
物ばかり展示して変りばえがしない。財政がきびしい時ではある
が、予算を取って、もう少し古備前を買い取って、展示の方法も考
えてほしい。備前市は「海とみどりと炎の町」とキャッチフレーズ
はいいが、備前市はなんといっても備前焼。備前焼（古備前）に
もっと力を入れて下さい。

備前焼陶芸美術館については、（協）岡山県備前焼陶友
会が管理運営を行っています。備前焼の振興は、重要な
観光施策と位置づけていますので、今後も支援していき
ます。

商工観光課

94 合併して５、６年経過して、満足度が高くなる様頑張って下さい。 ありがとうございます。頑張ります。 企画課

95

私は高校卒業後、備前市職員試験一次にパスするも、２次選考の面
接で、「あなたにとって公務員とはどういった印象ですか？」とい
う質問に対し、「税金という不労所得でメシを食わせて頂くことの
代償に、給料を頂いた市民に対するサービスを徹定して行う業務で
す」と答えて不合格となっております。他の受験者は同じ質問に対
し、「安定している」と答えた者が合格しておりました。不労所得
で安定した生活を送るなどヤクザ顔負けの者が市の職員として採用
されている状況がある以上、市政はいかがわしいものにならざるを
得ません。長崎市長が死亡しましたが、腹が白いのは明らかに殺し
た方であります。被害者ヅラを決め込んで市の職員が怒るのは全く
の庶民に対する不躾で、且つ、理由のない優越感を顕しているに過
ぎません。

ご意見・主張は賜っておきます。 総務課

89

90

93

91

上下水道料金はなぜ高くなったのか。

92

いらん建物作るより、もっと道をきれいにしたり、山を整備した
り、出産、子育てに税金を使ってほしい。こっちは少ない給料から
引かれるのに、つまらん使い方されたらたまらんわ。

8



№
市　政　に　関　す　る　意　見

（※努めて原文に忠実に掲載しています。）
回　　　答 担　当

・下水道は早目に完了して下さい。何年おくれているのですか。生
きている間にすませて下さい。

下水道事業は多大な費用を要する事業です。財政的に厳
しいことから、一気に整備する事は困難です。区域、工
法の見直し、建設コストの縮減など図りながら整備を進
めていきますので御理解をお願いします。

下水道課

・市議会議員が多い上、給料は３市町の上限にあわせるのはおかし
い。お金のない時に議員だけ良くするのはダメだと思う。

議員定数を減少することで意見統一がなされ、何人減少
すべきかを検討中です。また、議員の報酬については、
公共的団体等の代表者や住民の方で組織された審議会で
審議され、その結果に基づいて決定されています。

議会

・三石地区は、店があってないのと同じ。品物のない店なんて買い
物に行けない。店の充実をさせて欲しい。買い物のしやすい町に。
町外での買物が主になる。

備前東商工会と連携をとりながら、商店街の振興に取り
組んでいきます。

商工観光課

・三石産業体育館の古いトイレは早くこわして下さい。 三石体育館のトイレは、18年度新しいトイレを建築し
ました。古いトイレは、便器を取り外し、建物はそのま
ま残し倉庫として活用しています。

市民スポーツ課

・深谷の滝の公園を美しいものにしたらどうか？ 自然公園の景観形成のあり方について今後検討したいと
思います。

商工観光課

・市独自の環境税をつくり、無秩序な会社からの公害を防ぎ、財源
の確保にあてては？

今や世界規模で考えられる環境問題において環境税の必
要性が考えらていますが、実際のところ具体的に何を環
境税と呼ぶのかについては明確な基準がなく、環境も環
境税も解釈によって対象や範囲がさまざまであるため、
各国での取り組み方も慎重に検討されているところだと
思います。会社からの公害については、発生源である会
社の責任であり、税による財源確保は難しいと思われま
す。

環境課

・北海道のＹ市みたいにならないようがんばってください。 市の財政状況を改善するため、財政健全化計画と公債費
負担適正化計画を策定しています。その中で、人件費を
始めとした経常経費の削減と、借入金残高の削減、使用
料や手数料の見直し、下水道事業や病院事業の経営改善
を行うこととしています。本年6月に地方自治体財政健
全化法が成立し、地方自治体の財政状況の悪化を早期に
発見・改善する仕組みができました。この法律による財
政健全化団体にならないよう、今後とも慎重な財政運営
を行っていきたいと考えています。

財政課

・この調査自体ナンセンスだと思います。 この調査で、市民の皆様に市の施策に対する重要度・満
足度を伺い、優先度の高い施策を選定し、その施策に優
先的に行政資源を配分していきます。ご理解・ご協力を
お願いします。

企画課

・市民の奉仕者たるべき行政者が我が物顔で生活している市政を変
えてください。

そのように感じられることのないよう徹底していきま
す。

企画課

税金については、公平・公正な課税が求められることか
ら、法令に従って課税させていただいていますので、ご
理解をいただきたいと思います。

税務課

下水道事業受益者負担金については、事業により著しい
利益を受ける方に対して負担していただくもので、管渠
整備に要する事業費の一部を負担していただいていま
す。御理解をお願いします。

下水道課

議員定数を減少することで意見統一がなされ、何人減少
すべきかを検討中です。また、議員の報酬については、
公共的団体等の代表者や住民の方で組織された審議会で
審議され、その結果に基づいて決定されています。

議会

100

選挙の時の立会人の数が多過ぎる様に思う又同一人が毎回して居
る？

立会人の数については、公職選挙法で各投票所2名以上
と決まっています。
人選については、各投票所の投票管理者（市職員）や地
区長さんなどに毎回お願いしていますが、投票所によっ
ては同一人にお願いしているケースが多いと思います。
選挙管理委員会としては、選挙啓発にもなることから多
くの人にお願いできたらと思いますので、今後検討して
いきたいと考えています。

選挙管理委員会

寺山林道の整備をして下さい。 既に整備済みですが不備な箇所等があれば整備していき
ます。また、通常の維持管理としては草刈り、側溝の掃
除、舗装の修繕等随時行っています。

日生総合支所
産業建設課

今後の利用状況を見て、整備方針等について検討してい
きたいと考えています。

農林水産課

102

役場にいっても、無愛想で、挨拶もしない。だれも立って用事もき
かず、知らん顔である。市政に関する意見以前の問題です。

職員の接遇態度のみならず、今一度、全体の奉仕者とし
ての使命を自覚し、法と倫理を守り公平・公正な仕事を
行い、より良いサービスを提供していくことを徹底して
いきます。

総務課

103
合併してから吉永町は淋しくなりましたネ、活気がないと思いま
す。

地元住民のパワーで活気を出していくことが望まれま
す。

企画課

104
車に乗れない人も自由に動ける交通整備をしてほしい。電車に乗れ
ば岡山の方に行くのが便利となれば備前にて用事をする事が少なく
なる。

車に乗れない人にも利用いただけるよう路線バス等移動
手段の確保について検討しています。

企画課

家を建てられる土地の提供を。 現在、備前地域に17区画、日生地域に5区画の分譲地を
保有しています。市役所財政課までお問い合わせくださ
い。

財政課

公園の設置、整備。 現在開設されている都市公園は6箇所(25.7ha)で、その
他の公園としては、児童公園や地区公園などがあります
が、公園用地の確保の問題などから身近な公園や緑地が
不足しています。未利用地等のご協力が得られるなら、
小公園として整備したいと考えています。

都市整備課

98

101

99

96

97

105

住民税、下水道税等税金が高すぎる。税金の使い道をもっと認識し
ていただき、無駄を無くして、市民の住みやすい街づくりをお願い
したい。また、市会議員の人数の減少、報酬の見直しを検討して頂
きたい。

9



№
市　政　に　関　す　る　意　見

（※努めて原文に忠実に掲載しています。）
回　　　答 担　当

市民カードを作って欲しいです。 市民カードについては、市民の利便性や費用対効果等を
考え、現在検討しています。
各種証明書については、電話予約で「住民票・印鑑証
明・外国人登録原票記載事項証明書」の交付が可能と
なっています。この制度の啓発に努めたいと考えていま
す。

市民課

各種証明書を自動で時間外、土、日にも交付出来ると便利です。 納税証明等の交付は、時間外や土・日曜日でも可能と
なっています。この場合、事前に電話予約が必要です。
この制度の利用が少ないことから、今後周知に努めてい
きます。また、土･日の窓口開庁については、現状から
判断して費用対効果の面から実施は考えていません。

税務課

・アンケートの結果を備前広報に報告して下さい。 広報びぜん8月号に掲載しました。 企画課

・備前市の東部ばかりに力を入れないで西部、北部等均等に発展出
来るようにして下さい。

地域間に偏りのない施政を進めていきます。 企画課

・税務課から東に向けた床の高さを来訪者と同じ高さの床にして下
さい。来訪者を見下げています。

本庁1階の税務課、出納室の部分のみ床高が15センチ程
度高くなっており、カウンターでの応接時に応対職員が
見下げる形になり不快に感じられたことをお詫びしま
す。現在、廊下の天井高は約2メートル20センチで、廊
下をかさ上げすると圧迫感があり、また、エレベーター
ホールへの取り付けに無理が生じてきます。一方、部屋
側の床高が高かったため、過去の災害時に浸水を免れた
経緯もありますので、どのような方策が取れるのか検討
していきたいと思います。

財政課

５月の花火大会を８月にして下さい！ 備前まつりの花火大会の日程については、「備前まつり
実行委員会｣の中で決められます。「鰆祭り」とあわせ
て5月実施としていましたが、このアンケートのご意見
も踏まえ、実行委員会の中で検討していきます。

商工観光課

備前病院の●●●●を変えて欲しい！ 内容により公益性・公平性等を考慮の上、検討します。 備前病院

109
移転して来て半年未満の家にこのようなものを送って来て参考にな
るのか！いくら無作為とは言ってももう少し考えて欲しい。

無作為抽出であることをご理解ください。現時点で感じ
ていることを記載していただければと思います。

企画課

税金の細かな使いみちがよくわからない。 従来から各年度の決算状況について、広報びぜんの紙面
2ページ程度に掲載し皆様にお知らせしてきました。情
報量に限度があり、分かりにくいとのご意見もいただき
ましたので、19年度からは広報びぜん財政特集号を編
集し発行したいと考えています。

財政課

市政には関係ないかもしれないが病院など必要な施設が整備されて
いないような感がある。

少なくとも市民病院は3つ、診療所は4つあります。そ
の他民間の医療機関としては、小児科・歯科・眼科・耳
鼻咽喉科・内科・整形外科等が多数あります。ただ残念
ながら、産科は市内にありません。

備前病院

111

総合支所の窓口業務は維持してもらえるのか？
何をするにも本庁まで行くのは不便である。

合併による事務の合理化、職員数の減少から、将来、総
合支所の機能縮小は避けられませんが、窓口業務は存続
します。また、その場合、市民サービスの低下は 小限
となるよう努力していきますので、ご理解願います。

企画課

112

ごみ袋の有料化で野焼きが増え、いつも家のまわりはごみを焼く臭
いで公害だと思います。広報びぜんに野焼きは禁止と載せてもまわ
りでどんどん増えるばかりです。ごみの減量化に取り組んでいるの
ではないと思います。ごみ回収車で運ばれるごみが減っただけで、
まわりは煙だらけです。高温の焼却炉を作ってもこれでは役に立っ
ていないと思います。

野焼きについては、一部、例外として認められている部
分があり、全てが取り締まりの対象ではありません。し
かし、火事や有毒物質の発生にもつながることや近所迷
惑となるような行為が見受けられますので、通報があっ
た際には行為者へ注意指導を行っています。

環境課

113

新人の人達は皆な対応がいいのですが、課によって異なりますが、
中間職の人の対応は不満。上司はしっかり教育が必要と思っていま
す。

職員の接遇態度のみならず、今一度、全体の奉仕者とし
ての使命を自覚し、法と倫理を守り公平・公正な仕事を
行い、より良いサービスを提供していくことを徹底して
いきます。

総務課

114

携帯電話を持っているが電パが入らない（三国）。 吉永北部の携帯電話不感地域については、現地、調査に
よる地図化をした上で、総務省と携帯電話各社にアンテ
ナ設置について働きかけを行っています。今後も、携帯
電話の利用者としては、市民だけでなく岡山国際サー
キットの年間利用者40万人の中で吉永下徳久線を利用
している30万人が潜在していることを強調し、引き続
き働きかけていきます。

企画課

労働災害補償（けい肺）とは制度や目的が違うこともあ
り、比較はできませんが、身体障害者の方々に対する福
祉については、昨年度制定しました「障害者計画」に基
づき様々なニーズにあったサービスを提供することによ
り生活支援をしていきます。

福祉事務所

税金については、公平・公正な課税が求められることか
ら、法令に従って課税させていただいておりますので、
ご理解をいただきたいと思います。

税務課

116

近所の小さな川に、川上から、年数回、白い液体と泡が流れてい
る。工場にも下水道を義務づけてほしい。
市（からだと思う）が年一回、川掃除をするがブルドーザーで平す
だけなのですぐ、コンクリートの川底が草木だらけになる。川がき
れいになって、魚が住む様にしてもらいたい。
２～３年前迄は、蛍が飛んでいたが今は一匹も見ない。
川がコンクリートで上・横堅められて土もなく石垣もないから、成
虫になるため土壌へ上がれない。幼虫のニラ（貝）も少なくなっ
た。
川のエサで生きている鷺も減った。工場からの排水が流れ込む川の
水で育った毒魚を食べて命を落としたのではないかと思う。ともか
く川には気を配ってほしい！！

常時監視ではありませんが市内河川、池、片上湾で定点
調査を行い、ＰＨなどの生活環境項目及び重金属などの
有害物質を測定しています。また、事業場排水の調査も
定期的に行っています。定期調査以外の個々の出来事に
対する調査については、周辺地域からの苦情発生などに
より被害状況を把握した上で、県などの関係機関と協力
し、必要な調査や公害対策等の指導を行っています。

環境課

115

106

高い税金を支払うのに対して不満です。身体障害者の人達には何の
ほしょうもないのになぜけいはいの患者にだけは国のお金がでるの
か？その人達は家を建ったりパチンコ、車を買いかえたり、あまり
にも・・・・・。
身体障害者（５級より下の人達にもけいはい患者と同じ保障を）お
願い致します。

107

108

110

10



№
市　政　に　関　す　る　意　見

（※努めて原文に忠実に掲載しています。）
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117

備前が活性化されるようすべての人が住みよいまちづくりをしてく
ださい。高齢者の施設などは充実してきているようですが、若者が
住みよいまちとは思えません。常識にとらわれず大きな視野で市外
の人からも「備前って良いなぁ」と思われるまちになることを望ん
でいます。

若者が備前市に定住することにより、地域の活性化が図
れると思います。若い人たちの意見・要望を聞き入れ、
備前市を住みよいまちにしていきたいと考えています。

企画課

・特定疾患患者はなおらない病気の為に一人前のことが出来ないの
で経済面でとても苦しいので支援していただければ非常に有難いで
す。旧瀬戸町、旧山陽町、旧赤坂町、旧和気町等は特定疾患患者援
護費給付事業で援助していました。新備前市も検討して導入してい
ただければ幸いに存じます。

本市では特定疾患患者の方に療養にかかる通院のための
交通費として、月当たり5,000円を限度とし、週2回ま
でを対象に補助しています。

福祉事務所

・備前市は瀬戸内市にくらべてゴミ袋が高いのでもっと安くしてほ
しい。

瀬戸内市では、45リットル袋を20円で販売しており、
有料化を開始している他市町村と比べ低い料金設定と
なっています。これに対し、和気町・赤磐市では備前市
と同様の料金設定をしています。ごみ処理経費の一部を
市民の皆様に公平に負担していただくことで、市民のご
みに対する意識が高まることにより、ごみの減量化・資
源化を目指しています。また、多額の経費を要する焼却
施設等の維持管理に充当していますのでご理解いただき
たいと思います。

環境課

若者の働ける職場と住宅の整備、人が住んで始めてお店・スー
パー、交通の便がよくなると思います。過疎化にストップ。

雇用の場の確保のため、企業誘致に取り組むとともに、
市街地の活性化にも力を注いでいきます。

商工観光課

人口に応じた市役所の職員数・市議数を。 職員数については、現在、定員適正化計画に基づき削減
に努めています。

総務課

市議さんは失業対策ではありません。市民の為に働いて！ 議員定数を減少することで意見統一がなされ、何人減少
すべきかを検討中です。

議会

団塊の世代がマスコミ等でよく取り上げられています
が、人口流出については、やはり若者の方が多く、その
対策もしていかなければならないと考えています。企業
誘致・住宅用地の確保等、できるものから順次取り組ん
でいきたいと考えています。

企画課

雇用の場の確保を一つの目標に、優良企業の誘致に重点
的に取り組んでいきます。

商工観光課

現在、備前地域に17区画、日生地域に5区画の分譲地を
保有しています。完売後は、優良な宅地が購入いただけ
るよう、需要に応じて宅地造成等を検討していきます。

財政課

121
緊急医療の強化。 備前市の公立病院の役割は地域密着型の医療の提供と考

えています。高度な医療・専門的な医療については岡山
市内の病院との連携で考えています。

備前病院

市長殿
・２つの医療機関を使っていますが特定疾患の交通費の証明をして
頂くのに大学病院は無料なのに備前病院は５００円の手数料がいる
ため、難病の人は不満を感じています。いらない方法を考えてほし
いものです。

備前病院では、一般診療の患者さんと同一の証明書料
525円の負担をしていただいています。このたびの意見
を参考に検討したいと思います。

備前病院

・●●●●●●●●●●ている人で県の川の管理道のみぞを移動し
て土地を自分の屋敷に入れ込んで家を建てている。●●●●●●●
●●●●そんな事許せるのでしょうか。近所の人もあきれている。
●●●●である以上は調べてなおすべきだと思う（●●●●の親）
（住んでいるのは●●●●）。
小さいことにも眼を光らせて下さい。

場所が特定できれば、現状確認を行い岡山県と相談して
いきます。

都市整備課

123
備前病院での事務局と病院側（看護師）の連絡がうまくいっていな
い事あり。
対応不備により本人（患者）迷惑を受けた。昨年２回トラブルあ

御迷惑をおかけ申し訳ありません。病院全体で改善の措
置を検討しますので、問題がありましたら事務局までお
申し出ください。

備前病院

若者が住みたい、住みやすいと思える市になってほしい。
何か買い物をするにも市外へ出ないと行けない様な状況では若者は
外へ出てしまう。

商業施設の充実は、市民の皆様に直結した問題と認識し
ています。市街地の活性化のため関係機関との連携を密
にして、今後も努力していきます。

商工観光課

高齢者の住みよい市にするには、高齢者を守る事のできる若者が多
く定住してくれなくては何もできないのでは？？

企業誘致や住宅用地の確保等の施策を行うことで、備前
市に多くの若者が定住してもらえるよう努めます。

企画課

市役所は対応が良くない。 職員には今一度、全体の奉仕者としての使命を自覚し、
法と倫理を守り公平・公正な仕事を行い、より良いサー
ビスを提供していくことを徹底していきます。

総務課

下水道は全地域整備すべき。 下水道整備については、公共下水道、農業集落排水整備
事業、浄化槽設置整備事業で実施しており、現在、下水
道の整備区域及び整備手法の見直しを行っており、いず
れかの方法により下水道が整備されることになります。

下水道課

インターネットの環境等も充実させてほしいものです。 インターネット環境については、現在、区会とＮＴＴの
ご協力をいただきながらＢフレッツワイヤレスのサービ
スを伊部・浦伊部で進めています。（技術的な問題でＡ
ＤＳＬができなかった伊部西地域の問題を通信事業者の
採算性を勘案しながら包括的に解決しようとしていま
す。）
残る未ブロードバンド地域としては吉永北部と大多府島
となりますが、採算性の面で厳しい状況であることなど
から、次世代無線技術の全国的な進展を見ながら方策を
検討していきます。

企画課

合併の後、助成金等が少なくなったので出費が増えた。 財政状況が厳しいため、市民のご負担がふえることがあ
ると思いますがご理解ください。

企画課

環境指導をもっとやってほしい。ゴミの出し方がまだまだ良くなっ
ていない。

ごみの排出方法については、まだご理解されていない方
や協力的でない方がおられ、その対応には市も大変苦慮
しています。排出方法が誤っているごみについては、収
集せず集積所へ残し適切な排出方法をご案内していま
す。今後も、環境衛生指導員等と連携し指導に努めてい
きたいと思います。

環境課

118

119

122

124

125

120

高齢者に対する政策には力を注がれているみたいだが、その反面２
０歳前後の若者達がないがしろにされている気がする。この世代の
人口流出が も多いのに対策をうとうとしていない気がする。企業
誘致、住宅地の確保に何より力を入れないと、１０～２０年後は？
今なされている行政サービスも？もしくは市民税が倍に？財政がき
びしいのは聞いているが１０～２０年後を見こした投資も必要だと
思います。また、その姿勢を見せないと若者達はしらけてますよ。

11
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126

公共交通機関、特にバスの回数が少なく大へん不便です。
料金は安くなり助かっていますが、病院へ行っても帰りは長時間待
つかタクシー利用しなくてはいけません。
土・日は特に困っています。今一度ご検討お願い致します。

増便については運行経費の面から難しい状況ですが、ダ
イヤ等できるだけ利便性を図っています。時間等具体的
な内容をお聞かせください。

企画課

備前病院に産科がないのは、とても不便を感じました。せっかく大
きい病院なのに・・・。

産科は現在の地で診療を始めて間もなく廃止していま
す。民間経営の産科が多数あり、民間のサービス提供に
お任せした経緯があります。医師の確保・民間の産科病
院のサービスに太刀打できない・出生児の減少で採算性
が伴わない・助産師確保が難しい等の原因があろうかと
思います。問題がクリアーされれば市民ニーズの強い診
療科の開設に努力していきたいと思います。

備前病院

ゴミ問題にもっととり組んでいただきたい。１人１人の心がけとは
思いますが、小さいうちから、保育園・幼稚園などで、ゴミとのつ
きあいの学習をしていくと、子供がお手本となって親もゴミについ
て考えるのではと思う。

備前市では、市民の資源化・減量化への意識を高めてい
くためにごみの有料化を導入しており、市内小学校を中
心にクリーンセンター備前の施設見学を受け入れていま
す。

環境課

乳幼児医療はとても助かってますが、小学生についてもなんとか医
療費を無料にしていただきたいです。

小中学生の入院にかかる医療費負担額全額と通院にかか
る医療費で１カ月に3,000円を超える医療費を負担すれ
ばその超えた部分を給付する医療費助成事業を実施して
います。今、通院にかかる月当たり3,000円を減額する
ことが可能かどうか検討しています。

保健課

128

合併後、市の職員が減らないのはなぜか？スリム化の為の合併では
ないのか？それとも市長の選挙時の票の為、クビにできないのか？
首長自らがエリを正しクリーンな街にして頂きたい。

職員数については、現在、定員適正化計画に基づき削減
に努めています。Ｈ17.4.1からＨ26.4.1までの数値目
標には77人減の10.1％減を掲げています。
Ｈ19.4.1現在での実数は、計画を大きく上回る20人の
減となっています。

総務課

129

（市は借金をしないように）税収の範囲で何事もやって行く事（あ
たりまえの事ですネ）。

市の財政状況を改善するため、財政健全化計画と公債費
負担適正化計画を策定しています。その中で、人件費を
始めとした経常経費の削減と、借入金残高の削減、使用
料や手数料の見直し、下水道事業や病院事業の経営改善
を行うこととしています。本年6月に地方自治体財政健
全化法が成立し、地方自治体の財政状況の悪化を早期に
発見・改善する仕組みができました。この法律による財
政健全化団体にならないよう、今後とも慎重な財政運営
を行っていきたいと考えています。

財政課

・もっと子どもがあつまる場所をつくってもらいたい。寒河じゃあ
なくて日生市内がいい。

日生地域にも子育て親子が気軽に集まれる場所を設けた
いと考えています。開設場所については、今後、適切な
場所を検討していきたいと思っています。

福祉事務所

日生地域では、既に民間の遊休地を含め、地区公園とし
て整備してきましたが、そのような場所があればご提案
ください。

日生総合支所
産業建設課

・市立日生病院に小児科をつくってほしい。 小児科診療の要望はよくお聞きしますが、全国的にも小
児科医が不足しており、医師の確保ができない状況と
なっていますので、ご理解をお願いします。なお、市内
に小児科を標榜する民間の医療機関がありますので御利
用いただければと思います。

日生病院

131

市議の人数が多すぎる又それぞれの手当の見直しを必要とする。 議員定数を減少することで意見統一がなされ、何人減少
すべきかを検討中です。また、議員の報酬については、
公共的団体等の代表者や住民の方で組織された審議会で
審議され、その結果に基づいて決定されています。

議会

132

市内に緑が少ないと思う。レジャー施設が少ない。 現在開設されている都市公園は6箇所(25.7ha)で、その
他の公園としては、児童公園や地区公園などがあります
が、公園用地の確保の問題などから身近な公園や緑地が
不足しています。未利用地等のご協力が得られるなら、
小公園として整備したいと考えています。

都市整備課

もっとオープンにクリアにしてほしいです。 市の予算、決算、財政状況、人事管理の状況や行財政改
革の取り組み、また、各種計画書を広報紙、ホームペー
ジ等で公開していますが、今後もできる限り多くの情報
を公表していきます。

総務課

もっともっと企業、工業等を後おししてほしい。 新設・増設の事業所に対し、企業誘致奨励金の活用を広
くPRしていきます。

商工観光課

住みやすい市にしてほしい。 住みやすい市となるよう努めます。 企画課

私たちの声をひろってください。きいて下さい。 公共施設に設置の「あなたからのご意見箱」、市ホーム
ページのフォーム、またこの市民意識調査（毎年実施し
ます。）を利用してお聞かせいただければと思います。

企画課

一般市民もがんばってます。市長、議員さんもがんばって下さい。 　（回答はありません） なし

134

合ぺいして吉永のよい所、幼稚園の保育料が値上がりした事などが
ありますがこのままの状態が保ってほしい。

幼稚園保育料については、「日生町、吉永町の保育料は
2年間は現行のとおりとし、その後2年間の経過措置を
経て、備前市の例により調整する」との合併協議会決定
に基づき、平成17年度、18年度は保育料を据え置き、
19年度から旧備前市保育料との差額の2分の1の額をそ
れぞれ値上げし、保育料の格差是正を行ったところで
す。現在の保育料は20年度まで据え置き、再度格差是
正を行い、21年度から全市統一された保育料となりま
す。

教育総務課

135

夕張市のようにならないで・・・・・。 市の財政状況を改善するため、財政健全化計画と公債費
負担適正化計画を策定しています。その中で、人件費を
始めとした経常経費の削減と、借入金残高の削減、使用
料や手数料の見直し、下水道事業や病院事業の経営改善
を行うこととしています。本年6月に地方自治体財政健
全化法が成立し、地方自治体の財政状況の悪化を早期に
発見・改善する仕組みができました。この法律による財
政健全化団体にならないよう、今後とも慎重な財政運営
を行っていきたいと考えています。

財政課

127

130

133
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136

公害（石ノ粉）と●●●の悪臭になやまされています。再三集落よ
り抗議したのですがだめです。昨年より市会議員（●●さん）の方
から助言していただきいくらかは違ってきましたがまだです。道路
の側なので通学の子供さん達も白くかすんだ所を通っておられま
す。民家の近くに後から会社をされたのですから責任と自覚、常識
の有る会社にされて住民のめいわくにならないよう市政より注意し
て下さる事をお願致します。

悪臭については、悪臭防止法に定める基準がありますの
で、実際に測定を行い、悪臭発生を抑制させる改善指導
を行っていきます。一般粉じんについては、法律による
排出基準がありませんが、施設の管理基準が定められて
います。市では、粉じんを発生させる施設内を立ち入り
検査し、運行状態を見ながら、早期に改善が行えるよう
指導に努めていきたいと思います。

環境課

137

今は福祉がよくなってきていますが、障害の方の家に行って初めて
わかったことなのですが目が見えない人と福祉係の人の考えに違い
があると言うかその人に対して言葉一つにつらい思いをしてバカに
された。もう何も言われないとひきこもってしまうことがあるとの
こと。訪問看護の方も教育をしてこられていると思いますがよろし
くお願い致します。

障害を持っておられる方への対応については、個々の障
害に合った対応ができるよう研修等を通じて努力してい
きます。

福祉事務所

138

備前市と合併しても良いと思うことがただの１つもありません。医
療についても和気町と合併したほうが良かったのではないでしょう
か。

合併から2年半が経過しましたがそのように思われるこ
とは非常に残念なことです。医療については、日生と吉
永の病院が新築され、診療科目も増し充実しました。

企画課

・近隣の粉砕、公害があり、子供の健康が心配、地域の方々が定期
的に交渉に行き、すこーしずつの改善ありとの事はきいたが、少々
の改善があったにせよ現在も粉砕はとんでいる。人の健康が人災で
奪われているのにそんなゆっくりな事でいいのか！？！理解しがた
い。そしてここは市より購入した土地である。もっと強気で助けて

粉砕による一般粉じんについては、法律による排出基準
がありませんが、施設の管理基準が定められています。
市では、粉じんを発生させる施設内を立ち入り検査し、
運行状態を見ながら、粉じんの発生を早期に抑制できる
よう改善指導に努めていきます。

環境課

・狂犬病の予防時の登録費は何に使われているのですか？？関係あ
る所で使用してほしい。マナーの看板を見かけるが、見わたせば手
続をしてない方のほうがマナーが悪いよう。狂犬病が出ないように
する主旨なら、もっときちんと皆するべき（注射も手続きも）、受
けてる人が損な感じではダメだと思う。

狂犬病予防法で登録と予防注射は飼主に義務付けられて
います。登録は犬の生涯で1回、予防注射は毎年1回必
要です。登録手数料は3,000円で、犬鑑札の交付や啓発
費用に使われています。

保健課

合併して片上から宇野バスに乗り換えるようになって交通が不便に
なった。

乗り換えが必要となっていますが、ダイヤについては極
力考慮していますのでご理解ください。

企画課

あまり利用しない道路などお金をむだづかいしているように思いま
す。宵越しのお金をもたないようなやり方はしないで下さい。備前
市も夕張のような事にならないようにお願いします。

市の財政状況を改善するため、財政健全化計画と公債費
負担適正化計画を策定しています。その中で、人件費を
始めとした経常経費の削減と、借入金残高の削減、使用
料や手数料の見直し、下水道事業や病院事業の経営改善
を行うこととしています。本年6月に地方自治体財政健
全化法が成立し、地方自治体の財政状況の悪化を早期に
発見・改善する仕組みができました。この法律による財
政健全化団体にならないよう、今後とも慎重な財政運営
を行っていきたいと考えています。

財政課

141
和気郡から備前市になって良くなったこと思う事はない。 これから良くしていくように市民と協働によりまちづく

りを進めていきたいと考えています。
企画課

合併したとはいえ旧３市町の交流などほとんどなく他の情報も広報
以外何もないし合併後「よかった」と思えることが一度もない。

旧市町の交流を深めるよう努めていきます。 企画課

市民が自慢できる市「よかった」と思える市にしてほしい。 そうなるよう努めます。 企画課

もっと市民全体の生の声を聞いてほしい（税金の活用が片寄ってい
るように思う）

公共施設に設置の「あなたからのご意見箱」、市ホーム
ページのフォーム、またこの市民意識調査（毎年実施し
ます。）を利用してお聞かせいただければと思います。

企画課

143

色の落ちた通学路の標識が近所にある。交通標識の点検をしてはど
うですか。

通学路の標識は児童・生徒が安全に通学する上で重要な
ものです。随時実施している道路点検や各学校で通学路
の点検で確認を行い、老朽化した施設への対応をしてい
きたいと考えています。

都市整備課

144 宇野バスを岡山－日生間を運行させて下さい。 事業者の意向があり困難な問題です。 企画課

145

障害者に対する支援が他県及び他市に比べされていない、又、市役
所etcサービスの情報提供が全くされない、聞かないと教えてもらえ
ない、又、知識がなさすぎる、度々各書類の更新に行かなければな
らないが、大きくなってきた寝たきりの子を連れて行くこと、また
本人が大きくなり、自分で対応しなくならなくなった時、どれだけ
大変か・・・サービスのよい他市に移りたいと思います。

サービス等の情報提供については、広報・ホームページ
の内容を充実できるよう検討していきます。また、書類
の更新については、郵送等他の方法での提出が可能です
ので、その際にはご相談ください。

福祉事務所

146

保育料が高い（３歳未満でももっと安くして下さい）。 合併後の旧市町間における保育料の格差是正を平成20
年度まで行っています。保育料は、受益を受ける特定の
方にお支払いいただく施設使用料として、お子さんをお
預かりする保育所の運営費に充てられる貴重な財源です
のでご理解いただきたいと思います。

福祉事務所

139

140

142
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№
市　政　に　関　す　る　意　見

（※努めて原文に忠実に掲載しています。）
回　　　答 担　当

現在の高齢者は弱者ではない（一部を除く）高い福祉政策を掲げる
のもいいが一部の高齢者しか利用しない。例えば路線バス等の維持
は問題があるかも、１台のバスの利用人数等利用状況を公表して
は、検証が出来ていないのでは、それよりは利用度の高い赤穂線、
邑久、長船止まりを延長しては、利用時間帯によるが、１時間に１
本は少なすぎる。以下改善事項箇条書きとする。

バス利用状況の公表については検討します。赤穂線につ
いては、延長等についてＪＲに要望します。

企画課

・若者に就業機会を増やす、（フリーター、ニート対策）企業誘
致。

雇用の場の確保を一つの目標に、優良企業の誘致に重点
的に取り組んでいきます。

商工観光課

・飲食店の誘致、外食をする場所が少なすぎる、ファミリーにとっ
ては魅力薄：サラリーマンにとっても、片上、伊部、炉端店無し。
街の灯が消えている。つまり家庭以外で集う場所少なし。

飲食店の誘致を含め、商業施設の充実のため、関係機関
との連携を密にして、補助事業の活用を推進しながら、
活性化に努めていきます。

商工観光課

・高校の見直し。備前市に１校しかない。その１校も１／３～１／
４は備前市以外からの通学者、その1校に入れなかった人はみんな
どこ行くの。

県立の高校数については、岡山県が少子化による生徒数
の減少に伴い、再編・見直し等を行ってきました。その
結果、本市では平14年度をもって備前東高校と備前高
校が統合し、備前緑陽高校となりました。なお、生徒の
進路については、それぞれの中学校が、全力で指導・助
言を行っていますので、ご理解いただきたいと思いま
す。

学校教育課

・行政、出先（図書館、体育館、分庁舎等）の人員が多すぎる。過
剰である。半分でも対応可能と思われる仕事振り。

職員数については、現在、定員適正化計画に基づき削減
に努めており、適切な人員配置にも努めていきます。

総務課

・ボランティアの積極活用、意欲有り、金有り、時間有りの人々多
数。募集がわかりづらく、活用できていない。

現在のボランティア登録制度の見直しを行い、制度の活
用を図ります。

企画課

・今回初めて意識調査表が届いた。備前市の財政も逼迫しているも
のと思われる。乾いたぞうきんをどうしぼるのか、我々市民も理
解、協力、ガマンをしなければならない時がもうきているのでは、
それにはまず先導先、市職員のみなさん、手本を示さなければ権利
を主張し、義務を果たさずでは理解が得られないと思うが。我々市
民、思っていても声に出せないものが多数である。そういうものに
とって、この調査表は有意義なものであったと思う。モニタリン
グ、実行、検証は引き続きおこなってもらいたい。

この調査は継続して毎年行い、市民の皆様に市の施策に
対する重要度・満足度を伺い、優先度の高い施策を選定
し、その施策に優先的に行政資源を配分していきますの
で、よろしくお願いします。

企画課

市が１年間で取り組み、ここのこういう所がこういう様に改善され
ましたというものや途中経過のようなものを広報に載せるとか。若
者や年寄りが見てもわかりやすいものを発行してほしい。税金の使
いみち等全くわからない！！

従来から各年度の決算状況について、広報びぜんの紙面
2ページ程度に掲載し皆様にお知らせしてきました。情
報量に限度があり、分かりにくいとのご意見もいただき
ましたので、19年度からは広報びぜん財政特集号を編
集し発行したいと考えています。

財政課

何か１つでもいいので活動の証を残せるものにしてほしい。１０年
以上住んでいるが住みやすくなったのはブルーラインの無料の
み！！

住みやすい備前市となるよう努めます。 企画課

149
何年住んでいても備前市はあまり変化がない。岡山市のように色々
取り入れてほしい。あそび場もないし店も少なく楽しくない。

総合計画に基づき、各種施策を行い、魅力あるまちづく
りを進めていきます。

企画課

150 地区の道路整備をしてほしい。各交差点にカーブミラー取付。 地区要望に基づき、順次整備をしていきます。 都市整備課

151
体育館等利用にあたって旧備前市・旧吉永町、旧日生町での利用料
金や規制が若干異なっているように思われます。
利用者が利用しやすいようにしていただきたいと思います。

体育施設の利用料金については、現在調整しており、で
きるだけ利用者に平等でわかりやすい料金体制となるよ
う、検討しています。

市民スポーツ課

152

下水道の整備を大至急してほしい（福田地区）。 下水道整備については、処理場周辺から順次整備を進め
ていくため、要望が強い地域から敏速に対処することは
できません。福田地区については計画区域に入っていま
せんが、現在、整備区域及び整備手法の見直しを行って
おり、今年度中には決定される予定です。

下水道課

①市の職員が、地域のボランティアに積極的に参加してもらいたい
（継続的な）。

貢献できる範囲内での自主参加を促していきます。 総務課

②学校を卒業するときに地域に就職するような企業に育ててほし
い。

中小企業については、現在、資金面から支援を行ってい
ますが、国･県の施策の対象となるような独自性･技術力
のある企業の掘り起こしにも努力しています。

商工観光課

③「スポーツ＋文化の町」にすることにより、健康な体づくり。 市民誰もが参加できるような、スポーツ教室やスポーツ
研修会を実施し、市民の健康づくりに努めています。

市民スポーツ課

④社会スポーツと学校教育の話あい（地域のレベル差大）。 市のスポーツ行事を学校へお知らせして、児童・生徒の
参加を呼びかけたり、学校行事の中でニュースポーツ等
の指導の要請があれば、体育指導委員を学校へ派遣し、
地域での格差をなくするよう努めています。

学校教育課
市民スポーツ課

　校長が変わる（転勤）と良くなったり、わるくなったり。 具体的なこと（質問の意図）がよくわからないので、具
体的に状況をお尋ねいただけたら、回答できるのではな
いかと思います。

学校教育課

⑤備前市立病院の利用格差（低レベルの原因と対策）。 具体的な低レベルの箇所がご意見では分かりませんが、
3病院とも高度医療は岡山市内の高度医療機関にお任せ
し、地域に密着した地域医療に今後とも専念します。

備前病院

154
このような調査をしても目に見えた進歩もないし、発展もないよう
な気がします。せっかく記入するのだから何か？！・・・調査結果
なり市の行政に役立った例や・・・後の情報を！！

広報びぜん・HP等で情報を提供していきたいと思いま
す。

企画課

住民の高齢化はどんどん進みます（市長も老人です）。その人達を
町の財産と考え、何か事業をおこせないでしょうか。談合が行われ
ていることをほとんどの人が知っています。自首して下さい。

高齢者の新規起業ではありませんが、備前市には、現
在、高年齢者が社会の担い手として活躍できる場とし
て、シルバー人材センターがあります。市民の皆様、企
業等から様々な仕事の依頼を受け、事業運営を行ってい
ます。市内にお住まいの原則として60歳以上の方で健
康で働く意欲のある方ならどなたでも会員となることが
できます。常時会員を募集しておりますので、多くの高
年齢者のご加入とご活躍を期待しています。

福祉事務所

入札において談合が明らかになった場合には、市の規則
等により対応します。

契約監理課

156

ほそぼそと農作物を作っておりますが、シシ、シカ等が多く困って
おります。市の方で何か対策してもらえないものか・・・？と勝手
なこと思ってます。高齢者ばかりで年寄の楽しみ（自給自足）もう
ばわれてます。

有害鳥獣駆除班の方々にその地域を重点地区として、頻
繁に見回りを行っていただき、対応をお願いしたいと考
えています。

農林水産課

147

148

153

155
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№
市　政　に　関　す　る　意　見

（※努めて原文に忠実に掲載しています。）
回　　　答 担　当

高齢者が多くなってきているので道の整備など高齢者が住みやすい
環境を作って下さい。一人暮らしの方（お年寄りで）も多いと思う
ので、色んなボランティア活動をするべきだと思う。

備前市の高齢化率は年々高くなっており、今後も増加す
ると見込まれます。しかしながら、歳をとっても住み慣
れた地域で元気で生活していただけるよう、市として介
護予防事業等の施策を行っています。また支援が必要な
高齢者の方々には、介護サービス、福祉サービスをご利
用いただいたり、地域のボランティアの方々による安否
確認などを行っていただています。ご意見のように行政
と市民の皆様との協働によりボランティア活動を広げて
いくことが必要なことだと考えています。

福祉事務所

ひとり暮らしの高齢者の方に対しては、民生委員さんの
ご協力を得ながら、見守りができるよう体制の整備を進
めていますが、介護予防、特に閉じこもり予防を目的
に、地域のボランティアの方々のお力を借りて、高齢者
の方々が集える場の活動促進を行っています。また、社
会福祉協議会が行っているひとり暮らし高齢者を対象と
した、話し相手ボランティアなども実施されています。
今後も、ご協力いただけるボランティアの方々の様々な
能力を活用させていただき、高齢者が楽しく過ごせる地
域作りを進めていきます。

介護保険課

地区要望に基づき、順次整備していきます。 都市整備課

158

先日、ある手続きについて事前に連絡（電話）して市役所に行った
にもかかわらず、応対した職員は、「今日は担当職員がいない為、
日を改めて下さい。」と言い、帰らされた。電話では職員誰でもで
きるとのことで、出向いて行ったのに・・・。その職員は係の職員
等に電話確認等も行わなかった。また、別の手続きで行った際、窓
口でこちらから「すいません・・・」と声をかけるまで、職員が窓
口に出てこないことがあった。幹部職員だからといって窓口対応を
しないでよいというわけではないのでは？こういった職員の態度か
ら改めていかなければ、市政、まちづくりへの市民の協力は遠のく
ばかりではないでしょうか。

職員には今一度、全体の奉仕者としての使命を自覚し、
より良いサービスを提供していくことを徹底していきま
す。

総務課

159

高齢者の医療費、公共料金、税金など減額考えてほしいです。 高齢者の医療費一部負担額は若人より低く設定されてい
ますが、個々の世帯の所得状況などにより現役並みの経
済力を有する方には、相応の負担をしていただくことに
なります。

保健課

160

市民意識調査がどのくらい市政に参考になっていますか広報でよろ
しく。

この調査で、市民の皆様に市の施策に対する重要度・満
足度を伺い、優先度の高い施策を選定し、その施策に優
先的に行政資源を配分していきます。予算への反映状況
等について広報に掲載していきます。

企画課

161

・小学校などのグランド等、児童が使用しない時間、地区の子供に
かいほうしてほしいです（自転車等の乗入れも、ルールやマナーは
守らせます）。
・公園がないので地区の人達の見守りの中で遊ばせてほしいです
（せめて土・日曜日休日くらいは）。
・近年色々な問題はありますが、子供達が外で遊ばなくなったよう
に思いますが。

子供たちが戸外でのびのびと自由に遊べる環境づくり
は、子育て支援の観点からも大きな課題であると認識し
ています。学校の利用については、社会体育の普及振興
等のため、学校教育上支障のない範囲で届出を受け、放
課後や土・日曜、休日等に少年団あるいは地域の方々
（団体）に開放し使用いただいています。ただ、個々の
利用については、学校内で怪我をした場合の対応のほ
か、施設や器具の破損、盗難などの防止方法など、解決
しなければならない課題もあります。今後ともこれらの
課題への対応を検討していきます。

教育総務課

162

市長さんへ・・・日生からバスを備前病院まで運行して欲しいもの
です。今のままではとても不べんで大変困ってます。足も痛いし、
乗り換えするだけで大変で疲れるのです。●●●●●●も悪いし、
少しでも良くなる様、検討して頂きたい。もう少し、市民の気持ち
になってください。備前市穂浪に在住。

直通便もありますが、多くは乗り換えが必要となってい
ます。ダイヤ等については極力考慮していますのでご理
解ください。

企画課

163
現在、日生より吉永病院へ心臓病で夫の車で通院しているのです
が、バスの時間を１便でもよいから、診療に間に合う時間帯にして
もらいたい。

午前着が1便ありますが、時間変更や増便は難しい状況
です。

企画課

備前市で起こった交通事故、急病の患者を市外の病院へ搬送する事
が多い様な気がします（備前市には大きな病院が有るが患者を取っ
てくれない）。

平成18年度の東備消防組合医療搬送実績（和気町分を
含む。）によると、総数2,193件のうち876件が備前市
の市立3病院への搬送、その他備前市内民間医療機関へ
の搬送139件となっています。うち、転送約360件を
除くと救急搬送（和気町分含む。）のうち約48％を備
前市内の医療機関でカバーしている状況で、東備消防組
合管内での管内カバー率は約67%となっています。救急
搬送では、かかりつけ医を優先で考慮しており、患者さ
んが市外の医院にかかっている場合は管外の病院に搬送
されます。病院では内科系医師と外科系医師が交替で当
直をしておりますが、外科系傷病では内科医師当直の時
は受けられません。また当直医師が急患等の診療にあ
たっている時も救急を受けたくても受けられません。結
果、やむなく市外の病院へ搬送するケースもあります。
今後とも市民医療福祉向上を目指し、医師・スタッフ一
同努力していきます。

備前病院

イオン倉敷みたいな大きな買い物をする場所を岡山市から離れた備
前市に誘致はできないのでしょうか？

今まで進出を働きかけてきた企業は主に製造業でした
が、今後、商業施設の誘致の是非を含めて検討します。

商工観光課

165

小型特殊自動車（農業用コンバイン、ブルトラ）のプレート、なぜ
取りつけないのか。公道走行しない農業用ブルトラ、コンバインは
ないと思う。調査指導してほしい。近隣町村は厳しく指導してい
る。行政怠まんではないか。＠1,600×□収入となろう？結果を公
表してください（必ず）。

確定(市税)申告・納税相談時に聞き取り調査等行い、未
登録の該当車両については登録をお願いしています。
また、販売店等にも協力をお願いし、該当車両の把握と
公正な課税を促進します。

税務課

166
高シオで沖から水が来て家がつかります。そのタイサクを願いま
す。

岡山県へ要望していきます。 都市整備課

157

164
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№
市　政　に　関　す　る　意　見

（※努めて原文に忠実に掲載しています。）
回　　　答 担　当

167

元々備前市に住んでいた私から見れば、路線バスになり、それが病
院の中まで行ってくれ、お老寄りがとても喜こんでいるのではと
か、生活自体変わらないと思っておりますが、日生に住んでいる５
年生の孫が、「合併してから全々良いことがない」とブリブリ言っ
ております。親の給料は上がらないのに経費が備前市と同じにな
り、苦しい生活が増々苦しくなり、その煽りを子供達がくっている
様です。若い頃日生に住んでいたのですが、その頃、私の子供達
は、「ずっと日生に住みたい」と言ってました。そういう言葉を孫
達からも聞きたいです。

市民の要望を施策に取り入れ、また市民との協働によ
り、親から子、子から孫へと代々備前市に住んでよかっ
たといわれる、魅力あるまちづくりを行っていきます。

企画課

168

備前市教育委員会の方へ
日生中学校の教員が４月中に退職されました。急なことで対応も大
変かとは思いますが、校長先生達に説明をしてもらうだけでなく、
これからの対応を是非、教育委員会の方が保護者へ説明してもらい
たいです。親はとても不安に思っています。もう少し、現場に足を
運んで下さい！！お願いします。

保護者の皆様には大変ご心配をおかけして申し訳なく
思っています。現在、常勤講師2名を配置しています。
ただ、県内全域で講師不足の状態にあり、努力はしてい
ますが、十分な配置ができない状態です。学校訪問等の
機会を利用して、できるだけ現場へ足を運んだり、校長
から聴取したりして学校の状況把握には努めていますの
で、ご理解いただきたいと思います。

学校教育課

・以前、広報に野良猫に餌をやらないようにと載ってましたが、ま
ず飼猫にも去勢・避妊を奨励し、市でも協力し、産めば捨てるなど
無責任な飼い方をする者を厳罰に処するのが先と思います。猫・
犬・馬・牛等を家畜化したのは人間です。野生動物ではありません
から餌をやらなければ現在の環境では死んでしまいます。餌をやる
ななど無責任な事を広報に書くなど虐体で動物保護法に触れます。
本末転倒です。

犬は狂犬病予防法で飼主の責務がうたわれていますが、
猫には法的な責務規定はなく、飼主のマナーに委ねられ
ています。野良猫に対して餌を与える人は、①定期的に
餌を与え、餌を与えた容器の片付けもしてハエなどの発
生をさせないようにする。②糞尿の始末をする。③不妊
手術を受けさせるなど、飼主に匹敵するだけの自覚が必
要です。広報の記事は、むやみに餌を与えないよう提言
したものです。

保健課

・公民館や何とか会館など公的施設居る人達は本当に必要な人数な
のでしょうか。ひまそうにダラダラと遊び半分で居ねむりしている
ように見えます。

公民館は、生涯学習の活動拠点として多くの市民に利用
されており、利用者の方に、いつでも気軽に来ていただ
けるよう、職員には親切丁寧な対応を日々心がけるよう
指導しています。ご意見にあるような、居眠りをしてい
るように見えたとのことですが、今後、そのようなこと
のないよう改めて注意指導していきます。

中央公民館

・８０％の人は病院で生まれて、病院で死んで行くと云われている
が、備前市には、生まれる所も死ぬ所もない。私は家で死にたい。

家庭で産まれて、家族に看取られて家庭で亡くなる。こ
ういう考え方がふえていると聞いています。国民総医療
費減額に向けての対応と思われます。ただ、核家族化が
進み、女性の社会進出が目覚しい昨今では、看護者・介
護者の問題で難しいかもしれません。厚生省でも終末医
療を在宅でとの施策も進めています。産科についてはＮ
Ｏ.127での答えのとおりです。

備前病院

・施策の第一順位は、憲法２５条に根ざした「まちづくり」をする
こと。先ずは住民が安心して生活することが出来る環境をつくるこ
と。他はそれが出来てから考えればよいのでは！！

「ひとが元気、笑顔あふれる」を基本理念とし、基本目
標「安全で快適に暮らせるまちづくり」を掲げ、基本施
策として安全で安心して暮らせるまちづくりを行うため
の各種計画を実施していきます。

企画課

路線バス（備前バス）の本数が少なすぎる。 終が早すぎる。小型
のバスでもいいのでは・・・・。電車の時間に合わせた時刻表をく
んでもらえたら学生が利用しやすいのでは。

終便の変更や増便については運行経費の面から難しい
状況ですが、ＪＲへの乗継は極力考慮しています。ま
た、バスの小型化等については検討しています。

企画課

芸術鑑賞の機会を増やしてほしい。オーケストラや演劇など。 多額の事業経費が必要な為、国（文部科学省等）や各種
財団の有利な助成制度の活用が不可欠です。公民館等と
連携しながら文化振興に努めていきます。

生涯学習課

・ゴミ袋代が高すぎる。瀬戸内市は１枚１０円です。 瀬戸内市では、45リットル袋を20円で販売しており、
有料化を開始している他市町村と比べ低い料金設定と
なっています。これに対し、和気町・赤磐市では備前市
と同様の料金設定をしています。ごみ処理経費の一部を
市民の皆様に公平に負担していただくことで、市民のご
みに対する意識が高まることにより、ごみの減量化・資
源化を目指しています。また、多額の経費を要する焼却
施設等の維持管理に充当していますのでご理解いただき
たいと思います。

環境課

・総社市では、若者と同居していない高齢者にはタクシー券を配っ
ています。備前市も検討してほしい。

総社市の高齢者タクシー料金助成事業は77歳以上のひ
とり暮らし高齢者等に対して、1年間に400円券25枚
を助成するサービスです。備前市の場合、社会福祉協議
会が高齢者や身体障害者などを対象に福祉移送サービス
を行っています。利用料は1km単位の距離制や30分単
位の時間制の安価な料金で減免制度もありますので、お
問い合わせの上、ご利用ください。現時点で、市として
実施する方向では考えていませんのでご理解いただきた
いと思います。

福祉事務所

・都会に住む定年になった人達や若者がＵターンできるような魅力
のある町にしてほしい。

団塊の世代の受入や若者の定住化を図るため、各種魅力
あるまちづくり施策を行っていきたいと考えています。

企画課

・地域情報化の推進で、インターネットを利用して下さいと言われ
るが、市内にそれを利用して議会中継等を見る人が何人いるのか？
お年寄りでも仕事に忙しい人でも夜に見られる、テレビ放映するの
が一番市民が望むところ。一刻も早く全市内にテレビ中継を望む。

全市的なケーブルテレビ展開は財政的に非常に困難な状
況ですので、ご理解ください。なお、議会中継に限らず
インターネットによる動画視聴は今後ますますふえてい
くものと考えます。また、インターネットでは次の議会
開催までの期間いつでも録画で各議員ごとの一般質問の
内容を視聴できますのでご利用ください。

企画課

・文化講演会を何故、土曜日、日曜日にしないのか？文化講演会
は、市民に広く呼びかけ、サラリーマンでも参加できる体制をとっ
て欲しい。

公民館が主管する講座、講演会については市の他の行事
となるべく競合しないよう日程を調整しています。ま
た、毎年同じ時期に行う定着した行事も多いため、平日
の夜の開催となっているものも多くあります。これらの
講座・講演会は広く市民の皆様に参加していただくこと
が目的の一つでもありますので、今後、休日しか参加で
きない方へも配慮して、開催日程を検討していきたいと
思います。ただ、市の行事は年間を通じて多数あります
ので、他行事との調整が必ず必要となってくることか
ら、場合によっては、ご要望の日程で開催できないこと
もありますのでご理解ください。

日生地域公民館

169

170

171

172

173
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№
市　政　に　関　す　る　意　見

（※努めて原文に忠実に掲載しています。）
回　　　答 担　当

地方の道路の整備。 地区要望に基づき、順次整備していきます。 都市整備課

南方森林公園があれほうだい。 南方森林公園は、岡山県が整備し備前市が管理を行って
います。管理委託先は備前市森林組合ですが、公園のエ
リアが余りにも広大であるため、管理が行き届いていな
いのが現状ですが、皆さんに親しんでいただける公園と
なるよう努力します。

吉永総合支所
産業建設課

・旧備前市の花火大会を夏にしてほしい。 備前まつりの花火大会の日程ついては、「備前まつり実
行委員会｣の中で決められます。「鰆祭り」とあわせて5
月実施としていましたが、このアンケートのご意見も踏
まえ、実行委員会の中で検討していきます。

商工観光課

・備前市が合併してずいぶん日生よりになっている様に思います。 各種計画に基づき事業を実施しています。特定地域に偏
ることのない、備前市全体の発展を目指します。

企画課

176
１市２町の合併後、それぞれの地域で行事がありますが、何か１つ
大きな行事もあってもよいのではないかと思います。

それぞれの地域にある同じようなイベントは、統合して
大規模にすることも考えていきます。

企画課

177

市役所の職員の対応が合併してからよくない。電話をかけての問い
合せにも、何回も人が代わり、その度に同じ事を言わなくてはなら
ない。合併してから全体的に周りの評価もよくない。もう少し職員
１人１人の認識をみつめ直すべきだと思う。そして職員の教育もも
う１度原点に戻った方がよいと思います。

職員には今一度、全体の奉仕者としての使命を自覚し、
法と倫理を守り公平・公正な仕事を行い、より良いサー
ビスを提供していくことを徹底していきます。

総務課

178

片上地域の活性化を図ってもらいたい（旧アルファビゼンの早急処
理等）。

アルファビゼンの再利用計画については、現在、民間企
業に売却し、民間活力によって再生、再利用していただ
き、地域の活性化を図っていただけるように取り組んで
います。

商工観光課

179
三世代（親、子、孫）が一緒に暮らせる家庭が理想と思います。若
者を引き止める方法について研究して下さい。

昨年、市職員によるプロジェクトチームが人口増加・定
住化について調査・研究しており、できるものから実施
しいきたいと考えています。

企画課

先日、新聞記事で、” も県内で人口流出が多いのは備前市”とい
うのを読みました。この事をもっと重く受けとめ考えるべきだと思
います。転出先の１位が岡山市というのはともかく、２位瀬戸内
市、３位和気町。引っ越された方の理由はそれぞれでしょうけど、
「備前市よりとなりの街に移る方が良い」というのは・・・・どう
なんでしょう？

市外に転出される理由は人それぞれでしょうが、それを
踏まえ、備前市に転入してもらえる魅力あるまちづくり
の各種施策を行います。

企画課

旧アルファビゼン、いい加減早くなんとかして下さい。備前市のダ
メな形象。いつまで放っておくつもりですか？本気で解決しようと
思ってますか？

アルファビゼンの利用計画については、皆様よりいろい
ろな助言をいただき、検討した結果、民間企業に売却
し、民間活力によって再生、再利用していただくとの方
針を打ち出しており、売却に向けて努力します。

商工観光課

スポーツ施設の公衆便所を充実してほしい。 浜山干拓仮設ＧＧ場のことと思いますが、あくまでも仮
説であることを認識していただき、近くではスポーツ広
場、不便ですが浜山運動公園の施設を利用してくださ
い。また、大会等がある時は、大会の費用等で仮設のト
イレをリースすることも考えられるのではないでしょう
か。

日生総合支所
産業建設課

現在、生涯スポーツの内ＧＢ、ＧＧ競技が盛んに行なわれている
中、備前市総合運動公園の第３グランドは、男女共同便所１個しか
なく特に利用者が多いＧＢでは、試合途中での休息時間が制限され
るため一同に１０人以上の方が殺到する。そのため男性の方は、周
囲で立小便する状況で不衛生で地域に迷惑をかけているのが現状で
ある。
そのため、解決手段として責めて小便器を１個増設していただけれ
ば不十分乍ら解消できるので早急に検討願いたい。
また、日生総合運動公園仮説ＧＧ場の共同便所は、簡易ポスト便所
が少なく大会開催の際、少なくとも参加者４００人以上あり例え仮
設の施設といえども他町村からの来場がある中、市民の一人として
恥じらいを感じる。
上記事項どおり、男性は周囲で立小便し不衛生きわまりない。仮設
施設に相応しい便所を設置したもらいたいものです。

スポーツ施設の公衆便所は、平日の体育施設利用人数を
参考に設置をしています。大会日以外の利用は極めて少
ないため、大会を想定した設置については困難です。
なお、日生運動公園仮設ＧＧ場については、日生運動公
園スポーツ広場のアーチェリー練習場併設のトイレを利
用していただきたいと思います。

市民スポーツ課

182 中心となる（備前市）片上周辺をもうすこし考えてほしい。 地域間に偏りのない施政を進めていきます。 企画課

183

吉永町内の道をもっとキレイにしてほしい。下水が整備されたのは
いいが、その後の道はガタガタです。将来こんなガタガタで道の整
備もされないような所には、住みたいとは誰も思わないと思いま
す。

補修箇所等については、職員の巡回、市民からの連絡等
で対処していますが、全面的な舗装修繕となれば、道路
管理者と協議しながら対応を検討したいと思います。

下水道課

近役場へ行きました。丁度休み時間だったのか人もまばらでし
た。用があるのに呼んでもそ知らぬ顔をされました（ヒマそうにし
ていたのに・・・）（税務課！！）。

職員には今一度、全体の奉仕者としての使命を自覚し、
法と倫理を守り公平・公正な仕事を行い、より良いサー
ビスを提供していくことを徹底していきます。

総務課

「声かけ」を徹底し、気持ちのよい対応に努めます。 税務課

185

各自治体単位で災害等の避難場所があるが総じてその機能が果せて
いるかどうかは疑問である。例えば2年前の水害時に任意に避難し
ようと思って前記場所へ行こうとしたが午前で道路が冠水してそこ
へ行こうとしたが止められた。仕方なく別の場所へ避難した。

避難所については、市では、多くの避難所を指定してい
ますが、必ずしも指定された避難所が安全だとは限りま
せん。例えば津波の場合は、近くの避難所よりも、山
（高台）へ避難する方が安全です。このように、災害の
種類（風水害、地震、津波等）によって各自で避難場所
を決めておく必要があります。

総務課

174

175

180

181

184
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№
市　政　に　関　す　る　意　見

（※努めて原文に忠実に掲載しています。）
回　　　答 担　当

行財政改革をすることは必要であるが、まずその前に議員の改革が
必要だ。なぜなら先に自分たちが身を切り報酬を20～30％カット
するべきだ。わずか4万人に未たない市である。これから先まだ人
口は減少するだろう。そうでないと職員ばかり締めてもやる気を失
うだけだ。また、日生の合併債で橋を掛けると聞く。倒産寸前の市
が市長や議員は何を考えているのか本当に自分達が責任を取れるの
ならやればよいが、それを市民に押し付けるのが解っているから反
対である。市長や議員は無責任すぎる。

架橋事業などでの財政へのご心配については、計画的な
財政計画と適切な事業振興により、ご懸念の自体になら
ないよう実施しています。日生の架橋事業は島しょ部の
人達のためだけではなく、やりようによっては本土の人
達のために大規模な宅地提供も可能となります。旧備前
市は優良企業をたくさん誘致しているにもかかわらず、
多くの備前市民が長船、邑久、瀬戸へ流出しています。
架橋により本土と同様な宅地造成可能な民有地が56万
坪あり、鴻島のように乱開発にならないよう十分気をつ
けて、熊山町のネオポリスのように大手宅造業者による
計画的宅地の提供をすれば、大きな人口流出防止策にな
り、新備前市発展に大きく寄与します。

総務課

　（回答はありません） 議会

職員一丸となって市民のためにこれから先も頑張ってほしい。 頑張ります。 企画課

聞くところによると本年から区長等にも報酬を出すと耳にする。よ
く聞いてみると日生や吉永が支払っていたからという。悪い方には
すぐ習う。そんなお金があるのならもっと有意義に使うことがある
だろうに区長等は昔からボランティアに決っている。所詮は世話活
動である。今の人はそれさえもできないのだろうか？情けないと思
う。もう一度考えて無報酬にする様要望する。

市は、町内会・区会の円滑な運営・活動に対する補助金
は出していますが、町内会長・区長に対しては、一切報
酬は支給していません。

企画課

187 住みやすい、住みたい№１の備前市になるよう祈りたい。 努力します。 企画課

188
市長は広く市民の声を聞いてほしい。日生ばかりに手を入れる
な！！

地域間に偏りのない施政を進めていきます。 企画課

地区要望に基づき、順次整備していきます。 都市整備課

木生地区は公共下水道の整備区域内であり、平成20年
度の事業認可の取得を目指し作業中です。この事業認可
は概ね8年以内に整備する区域を指定することになって
おり、本年度は、ブルーライン辺りまでの整備を計画し
ています。今後も日生方面へ向けて年次的に整備を進め
ていきます。

下水道課

木生地区は今年度自主防災組織を立ち上げ、市から助成
を受け防災資機材を整備しました。少しずつではありま
すが、防災対策を進めていきます。

総務課

有線テレビを市内全域（日生地区を除く）に整備するに
は、多額の整備費と維持管理や運営費が必要になり、財
政的負担が大きいため、現在、整備することは困難で
す。ご理解ください。

有線テレビ放送
制作室

190
返信用封筒に「のり」がついていたら、いいなあ、はがしてはれる
やつ。

調査に要する経費の問題もあり、ご理解ください。 企画課

１．下水道を早く通してほしい。 下水道事業は多大な費用を要する事業です。財政的に厳
しいことから、一気に整備する事は困難です。区域、工
法の見直し、建設コストの縮減など図りながら整備を進
めていきますので御理解をお願いします。

下水道課

２．高潮対策を早くしてほしい。 岡山県へ要望していきます。 都市整備課

３．公共交通機関の充実を。 路線バス、ＪＲ等交通手段の利便性確保について検討し
ています。

企画課

192

この資料をぜひ市政発展のため有効に使ってください。 この調査で、市民の皆様に市の施策に対する重要度・満
足度を伺い、優先度の高い施策を選定し、その施策に優
先的に行政資源(予算、人員)を配分していきます。

企画課

193

備前市は税金が高すぎる。 税金については、公平・公正な課税が求められることか
ら、法令に従って課税させていただいておりますので、
ご理解をいただきたいと思います。

税務課

194
小地域でのコミニティーの取り方、指導員の派遣を願いたい。 そのような意見が多く寄せられれば、研修会等を開催し

たいと思います。
企画課

195
税金を安くしてほしい。 税金については、公平・公正な課税が求められることか

ら、法令に従って課税させていただいておりますので、
ご理解をいただきたいと思います。

税務課

196

日生有利なイベント、政策がふえているのは何故か！？ 日生地域は過疎・辺地・離島等の地理的に不便であった
りするため、その格差是正をするため、各法律に基づき
事業を行っていますが、市内全地域の均等な発展を目指
し施策を行っています。

企画課

197

これからも介護保険が高くなると思います。ほんとうに必要な人に
使って欲しい。経営者の人も自分の家で使う。灯油、大型リーステ
レビ、食事他公使混同せず徹底して欲しい。少しの年金で保険料年
間≒52,000－払って、足をひき、腰が曲がって痛くても、でもお
世話にならず生活を頑張っている人、不平等を感じてたまりませ
ん。

平成18年度の介護保険制度改正により、介護保険サー
ビスも予防サービスが新設され、介護認定非該当の方に
も要介護状態にならないための予防事業を実施するよう
になっています。予防により介護度の抑制あるいは改善
を図るとともに、過度の介護サービスを抑制し、必要な
人が必要なサービスを受けられる体制づくりを行ってい
きます。 また、適正な保険請求がされているかどう
か、サービス内容を精査していきます。

介護保険課

198

このアンケートがうっとうしい。 この調査で、市民の皆様に市の施策に対する重要度・満
足度を伺い、優先度の高い施策を選定し、その施策に優
先的に行政資源(予算、人員)を配分していきますので、
ご協力願います。

企画課

市役所窓口を土・日も開けて欲しい（他の市では実施している）。 現状から判断して費用対効果がないと思いますので、実
施は考えていません。
必要なものが何かわかりませんが、電話予約で「住民
票・印鑑証明・外国人登録原票記載事項証明書」の交付
が可能となっていますので、活用していただきたいと思
います。

市民課

納税証明等の交付は、時間外や土・日曜日でも可能と
なっています。この場合、事前に電話予約が必要です。
この制度の利用が少ないことから、今後周知に努めま
す。また、土･日の窓口開庁については、現状から判断
して費用対効果の面から実施は考えていません。

税務課

189

199

186

191

木生地区川整備、下水工事？防災整備、有線テレビなど！！（日生
地区と同じに）。
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№
市　政　に　関　す　る　意　見

（※努めて原文に忠実に掲載しています。）
回　　　答 担　当

200

広報が毎月配布されているが６回／年でよいと思う。ずい分経費が
かかっていると思う。もったいない。読んでる人も少ないのでは？

「広報びぜん」は、新しい情報や変化する内容を皆さん
にお伝えするため毎月発行しています。ホームページで
の情報提供も行っていますが、現在は毎月発行が適当と
考えます。なお、今回の市民意識調査による購読割合は
83.3％（18年度・83.7％）でした。

企画課

201

備前市を活性化させる為には、是非とも大企業及び将来性のある会
社を誘致すべきと考えます。

備前市の活性化を目標として、多種多様な企業の進出を
お願いしてきましたが、これからも、その重要性は高ま
るのではないかと考えています。将来、備前市に必要と
なる企業は何かを十分検討して、企業の誘致を進めてい
きます。

商工観光課

202 アルファ備前のような店とかが必要です。 商業施設の誘致の是非を含めて検討します。 商工観光課

203
市役所の方がとても親切に対応して下さるので、いつもありがたく
思っております。これからもよろしくお願いいたします。

ありがとうございます。今後もサービス向上に努めま
す。

企画課

204

障がい者福祉にもっと力を入れてほしい。今の福祉サービスだけで
は安心して働いて生活することができない。特に、交通の不便を大
変感じている。今迄住んでいた市町村では交通費の助成が充実して
いて、どこへ行くのも無料で行けました。今は車を利用しないとど
こにも行くことができません（買物など）。毎月のガソリン代や車
の維持費用はかなり家計を圧迫しています。低所得の障がい者が安
心して暮らせるまちにしてもらいたいと思っています。市長にも、
これからも要望はしつづけたいと思っています。

障害者の方に対する交通費等の助成については、福祉行
政全般を考える中で検討していきます。

福祉事務所

・市職員の数を減らすべきと思う。 職員数については、現在、定員適正化計画に基づき削減
に努めています。

総務課

・光ファイバー（Ｂフレッツ）の一般家庭普及に市政として取り組
むべきだ。

インターネット環境については、現在、区会とＮＴＴの
ご協力をいただきながらＢフレッツワイヤレスのサービ
スを伊部・浦伊部で進めています。（技術的な問題でＡ
ＤＳＬができなかった伊部西地域の問題を通信事業者の
採算性を勘案しながら包括的に解決しようとしていま
す。）

企画課

・自主防災組織が実際に機能する様、指導教育が必須と思います。
いざ大地震が起きても、全く形式だけで、実際的でない。

自主防災組織で中心となって活動していただく人を養成
するため、防災士の資格取得者に対しその費用を助成す
る制度を設けました。我こそはと思われる人は、この制
度を利用して防災士を目指してください。
また、研修会の参加を通じて組織の育成を図っていま
す。

総務課

206 旧日生町よりの行政にかたよりすぎだ。 地域間に偏りのない施政を進めていきます。 企画課

207

・ゴミ袋の金額をもう少し下げてほしい。 ごみ処理経費の一部を市民の皆様に公平に負担していた
だくことで、市民のごみに対する関心が高まることによ
り、ごみの減量化・資源化を目指し開始しています。周
辺市町である、和気町・赤磐市でも同様のごみ袋の値段
設定を行っていますのでご理解いただきたいと思いま
す。

環境課

１．今後も本形式で市民の声を聞き、市政に反映される事が大事。 調査は毎年行い、市民の皆様に市の施策に対する重要
度・満足度を伺い、優先度の高い施策を選定し、その施
策に優先的に行政資源(予算、人員)を配分していきま
す。

企画課

２．財政危機の時は常に民間企業に立場をかえ、思い切ったリスト
ラ等が必要。
3．税金の無駄使いは止める。

市の財政状況を改善するため、財政健全化計画と公債費
負担適正化計画を策定しています。その中で、人件費を
始めとした経常経費の削減と、借入金残高の削減、使用
料や手数料の見直し、下水道事業や病院事業の経営改善
を行うこととしています。本年6月に地方自治体財政健
全化法が成立し、地方自治体の財政状況の悪化を早期に
発見・改善する仕組みができました。この法律による財
政健全化団体にならないよう、今後とも慎重な財政運営
を行っていきたいと考えています。

財政課

4．公共事業に於いては入札制度を徹底し、透明性を高めて欲し
い。

公共工事の入札では、透明性、公平性の向上を図るた
め、一般競争入札を含め入札制度の調査・研究を行って
います。

契約監理課

活力ある備前市を望む！！ 努力します。 企画課

209
岡山～寒河の直通バスがないので高令者に大変不便。なんとかなら
ないか。

乗り換えが必要となっていますが、ダイヤについては極
力考慮していますのでご理解ください。

企画課

210

結婚をして備前市に住むようになりましたが、近所づきあい等で古
い慣習が残っており、本当に住みづらい感じを持ちました。又、男
女平等の意識も低いと感じています。いずれは、近いうちに岡山市
へ転居したいと思います。

男女平等の意識については、平成17年度新「備前市」
の新しいまちづくりに関するアンケート調査を行いまし
た。その結果、ご指摘のように、男女の地位について
「平等になっている」と答えた人は12.1％と低く、半数
以上の人が男性の方が優遇されていると回答していま
す。
また、その原因としては、「男女の役割分担についての
社会通念慣習・しきたりなどが根強いと思うから」と答
えた人が70.0％に上りました。
そこで、備前市では、平成19年3月に策定した「備前市
男女共同参画基本計画」に基づき、家庭・職場・地域な
どにおいて、性別による偏りにつながるおそれのある慣
行や慣習を男女共同参画の視点から見直し、固定的な役
割分担意識を払拭するための啓発を推進します。

人権啓発課

205

208
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№
市　政　に　関　す　る　意　見

（※努めて原文に忠実に掲載しています。）
回　　　答 担　当

１．新備前市の誕生で合併効果がどんなところであったのか？具体
的に公開をして欲しい。

広報びぜん・HP等での公開を検討します。 企画課

２．進行している日生大橋は中止できないのか？税金のむだ使い。
将来汚点を残すことになる。

架橋事業は、離島地域の隔絶性の解消はもとより、利便
性の向上、医療など安全性の確保、観光の広域化、産業
振興、人口の定着化など地域に多大の便益と発展への可
能性をもたらします。

架橋対策室

３．若者の住む街を創ること。大学、専門学校の誘致をすること。 まちの活性化と備前市の知名度やイメージアップを図る
ため、大学誘致に努めます。

企画課

４．夕張市の様な借金まみれに成らない様に祈っております。 市の財政状況を改善するため、財政健全化計画と公債費
負担適正化計画を策定しています。その中で、人件費を
始めとした経常経費の削減と、借入金残高の削減、使用
料や手数料の見直し、下水道事業や病院事業の経営改善
を行うこととしています。本年6月に地方自治体財政健
全化法が成立し、地方自治体の財政状況の悪化を早期に
発見・改善する仕組みができました。この法律による財
政健全化団体にならないよう、今後とも慎重な財政運営
を行っていきたいと考えています。

財政課

定住化・人口増加対策については、できるものから順次
取り組んでいきたいと考えています。

企画課

病院と保育園では、それぞれの事業目的が異なりますの
で一体的な運営は考えていません。しかし、保育園での
病児・病後児保育といった特別保育の充実については、
今後検討していきたいと考えています。また、保育料に
ついては、受益を受ける特定の方にお支払いいただく施
設使用料として、お子さんをお預かりする保育所の運営
費に充てられる貴重な財源ですのでご理解いただきたい
と思います。

福祉事務所

公立3病院のうち日生病院、吉永病院は建替えを終了し
ています。残る備前病院については老朽化が進んでお
り、平成18年3月に建替えマスタープランの答申を受け
ています。市の健全財政と病院事業の健全経営を確保し
た上で、極力早期に建替えをしたいと考えています。な
お、看護師確保、医師確保のために院内託児所の設置も
検討しています。

副市長

利便性等も検討し市営住宅を建設していきます。 都市整備課

市長は日生の橋にたくさんのお金を費やして、病院も建てて、
（旧）備前市内には、中心と呼べるところがない！商業地を中心に
持ってくるべき。

架橋事業は、新市まちづくり計画の主要施策として位置
づけられています。事業費の2/3は国からの補助金で、
合併特例債も活用できることから、他の事業に比べ有利
に事業が進められます。

架橋対策室

213

土曜日、病院が休みですが、午前中だけでもしてほしい。 市立吉永病院は以前から土曜日の診療を行っており、市
立日生病院は仕事帰りに受診できるように平日の内科診
療を午後6時まで受け付けています。市立備前病院で
は、市民ニーズが高いことから、内科系のみですが7月
から土曜の半日診療を開始しています。

備前病院

・伊部駅前から旧道に向け、道の整備をされましたが、無意味に背
の高い照明で球切れの際に、交換費が高くなる様なものを採用した
事は、 悪だと思いました。その道の旧道にかかる所に停止線があ
りますが、駅側に寄りすぎていてミラーが見にくい状況です。工事
の内容が悪る過ぎます。現場を見てみて下さい。税金がもったいな

7月に現地を確認したところ、特に見にくいという状況
ではありませんでした。気がついた箇所があればご連絡
ください。

都市整備課

・これは、プライベートと言われれば仕方ないですが、●●●●
に、●●●●●●●●●●●●●で、●●●●の恥をさらさないで
ほしいものです。●●●でも評判悪いです。こんなことで備前市は
大丈夫ですか。

公務員は身を律し、その信用を損なわないように努めて
いくべきだと思います。

総務課

215

ゴミ処理の件ですが、旧日生町と同じような方法（ペットボトルの
日、ビンの日、ダンボールの日、大型ごみの日等に分けて収集）は
出来ませんか？ビン、ペットボトル、ダンボール等拠点回集だとめ
んどうくさくて、燃えるゴミに出しているのが多く、リサイクル出
来ていないのが現状です。ゴミの減量化にもなっていません。

備前地域では、現在、資源ごみの分別収集は、地区で
行っている回収団体によるものが主流となっています。
今後、古紙等を資源ごみとして直営で分別収集すること
を検討中です。また、ペットボトルやびんについては、
回収拠点を確保・整備し分別収集しやすい環境づくりに
努力していきます。

環境課

・ゴミ袋のねだんが高すぎる。 ごみ処理経費の一部を市民の皆様に公平に負担していた
だくことで、市民のごみに対する関心が高まることによ
り、ごみの減量化・資源化を目指し開始しています。周
辺市町である、和気町・赤磐市でも同様のごみ袋の値段
設定を行っていますのでご理解いただきたいと思いま
す。

環境課

・市立備前病院の初診料が高すぎる。 診療報酬は、国で定められており、初診療はどこの病院
が高い・安いといったことはありません。ただ、検査等
をすればその分高くなります。診察料でご不明な点等あ
りましたら、遠慮なく事務局までお聞きください。

備前病院

217
問２３のアンケートは必要のないところも多い！ 現段階では、市にとってどれも必要な設問ですので、ご

理解ください。
企画課

行政に偏りがあるのではないでしょうか？日生方面だけでなく、も
う少し備前市全体の為の町づくりをしていただきたいと思います。
今の市の予算の使い方はとても不満です。

日生地域は過疎・辺地・離島等の地理的に不便であった
りするため、各種計画に基づき事業を行っています。ま
た、市全体が発展するよう事業を行っていきます。

企画課

市民意識調査の結果や行政評価システムによる各事業の
評価結果を活用して、各事業ごとに予算の配分をしたい
と考えています。

財政課

211

212

214

216

218

若い夫婦が備前市に住むよう推進するべき。子供の保育、病院と一
体した保育園（病院でも預けられる）、保育料を安く。もっと便利
の良い所に市営住宅を増やすべき！市議を減らす！病院の整備！！
先生の充実！！たくさん子供を増やすべきです。
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№
市　政　に　関　す　る　意　見

（※努めて原文に忠実に掲載しています。）
回　　　答 担　当

雇用の場の確保を一つの目標に、優良企業の誘致に重点
的に取り組んでいきます。

商工観光課

全市的な光ファイバー網整備は厳しい財政状況のため非
常に困難です。
このため、地元の協力をいただきながら未ブロードバン
ド環境の地域をポイント的に解消する方向で通信事業者
と交渉を行っています。
具体的には、現在Ｂフレッツワイヤレスのサービスを伊
部・浦伊部で進めようとしています。（技術的な問題で
ＡＤＳＬができなかった伊部西地域の問題を通信事業者
の採算性を勘案しながら包括的に解決しようとしていま
す。）

企画課

220
税金を旧日生町なみに安く！ 税金については、公平・公正な課税が求められることか

ら、法令に従って課税させていただいておりますので、
ご理解をいただきたいと思います。

税務課

高齢者の方にとっても利便性の高い移動手段となるよう
路線バスの運行形態を検討しています。

企画課

社会福祉協議会が高齢者や身体障害者などを対象に福祉
移送サービスを行っています。利用料は1km単位の距離
制や30分単位の時間制の安価な料金で減免制度もあり
ますので、お問い合わせの上、ご利用ください。市とし
まして、現時点ではタクシー利用助成事業を実施する方
向で考えていませんので、ご理解いただきたいと思いま
す。

福祉事務所

・行政サービスは空気みたいなもので、自分に火の粉が振りかかっ
てくることがない時点でそれを評価する資格がないというのが私の
今の実感です。

本市の財政も危機的な状況ですから、効率的かつ効果的
な行政活動を行わなければなりません。この調査で、市
民の皆様に市の施策に対する重要度・満足度を伺い、優
先度の高い施策を選定し、その施策に優先的に行政資源
(予算、人員)を配分していきますので、ご理解願いま
す。

企画課

・三市町が折角合併したのですから、お互いが水と油のような関係
でなく、親密な関係ができるよう、行政が中心となって能動的に働
きかけをおこなってください。それが市の文化や観光などの活性化
に重要でしょう。

各地域住民による人的交流、組織間交流、文化・スポー
ツ・観光交流などが活発化していくよう積極的に支援
し、一体感の醸成を目指します。

企画課

近テレビで夕張市の放送をよくみます。市民の悲痛な叫び声を聞
いて私も悲しくなると同時に私の住んでいる備前市も本当のところ
どうなんだろうと不安に思います。市民が悪いのではなく、サイフ
をにぎっている行政に全て責任があると思います。税金の無駄使い
もずいぶんあると思います。今日のアンケートの内容は住みよい備
前市のための安楽的なものばかりですが、本当に豊かな備前市であ
るなら幸せに思います。

市の財政状況を改善するため、財政健全化計画と公債費
負担適正化計画を策定しています。その中で、人件費を
始めとした経常経費の削減と、借入金残高の削減、使用
料や手数料の見直し、下水道事業や病院事業の経営改善
を行うこととしています。本年6月に地方自治体財政健
全化法が成立し、地方自治体の財政状況の悪化を早期に
発見・改善する仕組みができました。この法律による財
政健全化団体にならないよう、今後とも慎重な財政運営
を行っていきたいと考えています。

財政課

本市の財政も危機的な状況ですから、効率的かつ効果的
な行政活動を行わなければなりません。職員にはコス
ト・成果志向を徹底させ、行政評価により全事務事業の
見直しを毎年行っています。この調査は、市民の皆様に
市の施策に対する重要度・満足度を伺い、優先度の高い
施策を選定し、その施策に優先的に行政資源(予算、人
員)を配分していくためのもので、反面、優先度の低い施
策、成果の低い事業は、縮小・廃止も行っていきますの
で、その点についてもご理解願います。

企画課

市役所職員１人に１台本当に必要か、職務上、いるものか？パソコ
ンが時間つぶしに私用で使われていないか？

一般企業においても同様のことですが、現在、市事務業
務の大半が電子化され、パソコンを使うことを前提に成
り立っています。
「時間つぶしや私用で使われていないか」とのご指摘で
すが、地方公務員法において職務専念義務が定められて
おり、そのような使用はされていないものと考えていま
す。もし、目に付くようなことがありましたら、職員名
と目撃した日時をお知らせください。

企画課

業務遂行上での使用のために必要備品として貸与してい
ます。

総務課

人口流出の早期対策を！！ プロジェクトチームの報告書から、できるものから順に
取り組み人口流出・定住化対策に努めます。

企画課

企業・商業の誘致。 企業の誘致は、雇用の場の確保、定住化、税収の安定の
点からも重要なものであると考えています。今後も重点
的な事業として企業の誘致を進めていきます。

商工観光課

財政の削減（夕張市の二の舞にならぬ様に）。 市の財政状況を改善するため、財政健全化計画と公債費
負担適正化計画を策定しています。その中で、人件費を
始めとした経常経費の削減と、借入金残高の削減、使用
料や手数料の見直し、下水道事業や病院事業の経営改善
を行うこととしています。本年6月に地方自治体財政健
全化法が成立し、地方自治体の財政状況の悪化を早期に
発見・改善する仕組みができました。この法律による財
政健全化団体にならないよう、今後とも慎重な財政運営
を行っていきたいと考えています。

財政課

職員の削減。 職員数については、現在、定員適正化計画に基づき削減
に努めています。

総務課

224

223

222

221

225

219

首長と議会が一体感を持ち協力しながら、行政を進めて欲しい。市
外へ勤務せざるを得ない企業環境は、子孫の代まで住み続けること
に不安が残る。又、光ファイバーをＦＴＴＨ化→各戸へラストワン
マイル事業を推進して欲しい！旧山陽町のような環境を目指して下
さい。

高齢者が何をするにも不便あり。交通機関が悪い。タクシーなどを
利用しても割安になるなど考えてほしい。とにかく移動することが
むつかしいのがこまります。早めにお願いします。
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№
市　政　に　関　す　る　意　見

（※努めて原文に忠実に掲載しています。）
回　　　答 担　当

職員には今一度、全体の奉仕者としての使命を自覚し、
法と倫理を守り公平・公正な仕事を行い、より良いサー
ビスを提供していくことを徹底していきます。

総務課

日生市民会館は地域公民館、市立図書館日生分館などの
機能を持ち、施設の維持管理を始め多種多様な業務が混
在している施設です。ご指摘の件については職員全員の
問題としてとらえ、職員全員で話し合い、仕事に対する
取り組み姿勢や心構えを再認識しました。ただ、先ほど
申し上げましたが多様な業務が混在しているため、給与
にそぐわない仕事と見える部分があるかもしれません。
今後はより一層、業務を効率的に行い市民の皆さんへ誤
解を与えることないよう努めていきたいと思います。

日生地域公民館

企業誘致を市がもっと積極的にしてほしい。 現在、担当を増員するなどして企業の誘致を進めていま
が、今後も、市の活性化を目標に企業誘致を行います。

商工観光課

経済的に子育て支援してほしい（中学生までは）。 児童生徒医療費や弱視等治療用眼鏡等購入費の助成を中
学校3年生までに拡充して実施しています。少しでも、
子育ての経済的負担の軽減に役立てればと思っています
ので、ご理解いただきたいと思います。

福祉事務所

228

備前市のホームページの内容をもっと岡山市みたいに充実させてほ
しい。

専属のホームページ担当者のいる市と同レベルにまで充
実していくことは困難かもしれませんが、本市では各課
発信のタイムリーな情報を充実するとともに、写真や動
画を使ってビジュアル面にも配慮していきたいと考えて
います。

企画課

息子（３１才）がアンケートを書かないので私が書かせてもらいま
した。
仕事柄新しく走り出した路線バスを見かける事が多いのですが、い
つもだれものっていないので、ダイヤを見直したり、もっと上手な
利用のし方をＰＲしたらいいと思います。また、バスの利用の少な
い地域は、お年寄や車のない人に対してタクシーの割引券（お年寄
は１週間に１回とか予定が決まっているのだから前日までの予約制
にして）などを発行するのもいいかなと思います。他にも自動車教
習所のバスを利用させてもらえるように交渉してもらうと、バスの
便数がふえて利用しやすくなると思います。帰りに買物をしても停
留所から家まで持って帰るのが重そうです。バスに乗りなれていな
い人はあまり乗らないだろうと思います。私もできるだけ長く車に

路線バスには利用者の少ない便もあり、多くの方に利用
していただけるようＰＲに努めます。
玄関先まで行くタクシー等を利用できるような交通体系
については今後の検討課題です。
自動車教習所のバスを利用することは、現在のところ考
えていません。

企画課

今、地球の温暖化が問題になっていますが、以前勤めていた会社で
は、工場の中で毎日多量にでるビニールゴミを燃やしています。他
にもフレコンを早朝もやしているのや、工場内でビニール系のゴミ
をもやしているのを見かけます。風のない日は、福満地区は、ヨー
タイのけむりで気分が悪くなる事があります。

法令で定めた構造基準等を満たさない焼却炉での焼却は
法律により禁止されています。特にビニール系のごみの
焼くと、有毒物質が煙となって空気を汚す原因となりま
す。そういった行為に対し、注意・指導を行っていま
す。

環境課

備前焼の大気汚染について、何かしないのか？ＳＯｘ、ＮＯｘ、炭
化水素、ＣＯ２、ＤＸＮなど。

備前焼の窯の設置については、市条例に基づき届出を
行っていただいています。その際、地区長並びに設置場
所から半径200ｍ内に居住する住民の方からの同意書を
提出していただいています。市として、発生するばい煙
の測定等は行っていませんが、窯を設置される方にばい
煙の発生を抑制するため、年間の窯焚きを行う回数の縮
小や窯を焚く時期等の調整をお願いしています。

環境課

ゴミの分別が少ない（大ざっぱ）ではないか。 備前地域では、現在、資源ごみの分別収集は、地区で
行っている回収団体によるものが主流となっています。
今後、古紙等を資源ごみとして直営で分別収集すること
を検討中です。また、ペットボトルやびんについては回
収拠点を確保・整備し分別収集しやすい環境づくりに努
力していきます。
また、日生地域ではごみステーション単位での資源ごみ
の分別収集がある程度進んでいますが、今後はさらに排
出者である市民の皆様のご協力のもとで資源化・減量化
を進めていきたいと考えています。

環境課

231
備前市の将来を担う子ども達が、「備前市に住み続けたい」と思え
るまちづくりができればいいと思います。

協働により、各種施策を行い魅力あるまちづくりを行っ
ていきます。

企画課

232

備前市の財政が厳しいとよく聞きます。日生の橋の建設について
は、将来のことも考えて、市民の意見を広く聴き、慎重に結論を出
してほしい。

架橋事業は、新市まちづくり計画の主要施策として位置
づけられています。事業費の2/3は国からの補助金で、
合併特例債も活用できることから、他の事業に比べ有利
に事業が進められます。事業は、離島地域の隔絶性の解
消はもとより、利便性の向上、医療など安全性の確保、
観光の広域化、産業振興、人口の定着化など地域に多大
の便益と発展への可能性をもたらします。しかしながら
財政的な問題もあることから、コスト削減を第一に考え
ながら事業を進めています。広報誌では平成18年5月号
に事業計画を掲載しています。また、市のＨＰでも掲載
しています。今後も事業の進捗に合わせて掲載内容を更
新していきたいと考えています。

架橋対策室

233

母子家庭待遇が良すぎる。なんで自分達の都合で別れた夫婦のため
に税金を使って養う必要があるのか？両親共にそろっている家庭よ
り母子家庭の方が裕福に生活できるのがおかしい。母子手当てを無
くせ。無くせないのなら今の半分にしろ！！無くさないから別れる
夫婦も多いんだ！！
母子手当ても支払われているのに医療費・学費まで税金で面倒みる
な！！不公平すぎる。母子家庭を甘やかすな。知り合いの母子家庭
なんか母子手当が出る度に貴金属を買いまくっている。
不公平だ！！税金のムダ使いだ！！

国、県の制度に従って支給していますので、ご理解いた
だきたいと思います。

福祉事務所

230

226

日生地区の会館で仕事をしている様にみえない人がいます。あるて
いどの年令があるのでお給料はそこそこだと思いますが、仕事内容
におうじて給料を払うべきだと思う。公務員で仕事をしているかぎ
り、時間がすぎればよいと感じる（利用者が）仕事内容では困る。

229

227

22



№
市　政　に　関　す　る　意　見

（※努めて原文に忠実に掲載しています。）
回　　　答 担　当

・各種イベントで市を盛り上げようとしているが、市内商店街はさ
びれ、根の部分では何も変わらない。物一つ買うにも車が必要。

商工会議所、商工会等との協力による、空き店舗の利用
等に取り組んでいるところです。補助事業の活用を推進
しながら、活性化に努めていきます。

商工観光課

・市の議員を減らして、市の商店の活性化をはかって欲しい。議員
が何人いても何も変わらない。

議員定数を減少することで意見統一がなされ、何人減少
すべきかを検討中です。

議会

・赤穂線を便数を増加を。岡山～長船（30分に1本）を岡山～備前
片上に出来ないのか。市民の高齢化は公共電車、バス等の細かい配
慮が必要。

赤穂線については、延長等についてＪＲに要望します。
また、公共交通の利便性向上について検討します。

企画課

・市の財政は夕張市の様になっていないのか、公開を。 従来から各年度の決算状況について、広報びぜんの紙面
2ページ程度に掲載し皆様にお知らせしてきました。情
報量に限度があり、分かりにくいとのご意見もいただき
ましたので、19年度からは広報びぜん財政特集号編集
し発行したいと考えています。

財政課

・住民票などの発行手数料200円をもっと高い市町村もあるので
300円等にあげる事が出来る。

ありがとうございます。ご意見のとおり、19年4月1日
から従来200円であった手数料を300円に改正させて
いただいています。

市民課

ご意見のとおり、19年4月1日から従来200円であった
手数料を300円に改正させていただいています。

税務課

地域によってゴミ処理（粗大ゴミ）や保育園や幼稚園での待遇が違
うので市としての一体感が得られない。

現在、粗大ごみの取り扱いについては合併前の3地域
で、排出場所や料金が異なります。吉永地域は和気北部
衛生施設組合のもとでごみ収集を行っていることもあり
調整は困難ですが、ごみ処理広域化をめどに統一が図れ
るよう努力していきたいと思います。

環境課

幼稚園の待遇のうち、幼稚園保育料については、合併協
議会決定に基づき、平成17年度、18年度は保育料を据
え置き、19年度から旧備前市保育料との差額の2分の1
の額をそれぞれ値上げし、保育料の格差是正を行いまし
た。現在の保育料は20年度まで据え置き、再度格差是
正を行い21年度から全市統一された保育料となりま
す。

教育総務課

保育料の格差については、合併協議に従って平成20年
度までに調整が完了します。運営面の相違は、今後均衡
化を図りたいと考えています。

福祉事務所

236
意見なしではなくわからないということでマルをさしてもらいまし
た。

わかりました。 企画課

備前市に住んで1年になりますが、それまで住んでいた市と比べ
て、保育園や幼稚園など汚くて古いと感じました。子供が出来て通
うことになると思うと複雑です。何に力を入れているのかわかりま
せん。

多くの施設で老朽化が進んでいます。非常に厳しい財政
状況ではありますが、幼保一体型施設も視野に入れなが
ら、計画的に整備したいと考えています。

福祉事務所

子供たちにはよりよい環境の中で健やかに育ってほしい
と願っており、管理上の観点からも古い施設は徐々に改
修・改築をしていきたいと考えています。しかしなが
ら、これら施設を一度に新しくすることは困難ですの
で、たとえ古い施設であっても、管理の行き届いたゴミ
等がない清潔感のある環境づくりを心がけていきたいと
考えています。
また、本市では平成18年度から幼稚園と保育所の一元
化に向けて、両方の機能を持つ「認定こども園」の整備
に取り組んでおり、就学前の子どもに適切な幼児教育・
保育の機会を提供し、すべての子育て家庭に対する支援
を行いたいと考えています。

教育総務課

・市営バスの料金は安くなったけど回数が少ないため利用出来な
い。

増便は経費的に困難ですが、運行体系見直し等を検討し
ます。

企画課

・家の前で草やビニールを焼くけむりが大変です。 ビニール等を野外焼却する行為は、法律により禁止され
ています。また、草の焼却についても近所に迷惑となら
ないよう十分配慮した上で行う必要があります。

環境課

・市議会議員は15人ぐらいで良い。 議員定数を減少することで意見統一がなされ、何人減少
すべきかを検討中です。

議会

239

近の片上の町は活気がありません。買い物に行っても淋しいかぎ
りです。小中高と有りながら金融関係そして大きなスーパーもあり
ながら、病院もありながら、昔の片上の町にもどってほしいもので
す。是非発展してほしいものです。皆で考えてほしいものです。大
変ですけどよろしく。

活気を出すのはやはり地元の皆様です。自治会等で意見
を出し合い、地域の活性化に取組んでみてください。市
はそれに対して支援をしていきます。

企画課

吉永幼稚園へ通園する道路が狭いことや駐車場が狭隘な
ことは、旧吉永町からの懸案事項となっています。これ
らの懸案事項は、用地の確保が困難なことから今日に
至っています。
市では、これらの経緯も踏まえ吉永地区に幼保一体化施
設の設置を検討しています。幼保一体化事業の方針、設
置場所、財源、管理運営方法等、事業の内容を早急に取
りまとめ、子育て支援事業、幼児教育事業に対する市民
の方々へのご要望に応えていきます。

教育総務課

「無視されている行動」の具体的な内容がわかりません
ので、個別にご相談いただければ対応します。

福祉事務所

子供が吉永ようちえんに通っているが、ようちえんに行くまでの道
がとても狭く、車のすれちがいが出来ない場所がある。朝の８時半
から９時までは一方通行としているようだが、とても不便である。
駐車場についてもとてもせまく、おむかえに行っても車をとめる場
所が無い。すれちがい出来ない所もあるし、どうにかしてほしい。
移転の問題が出ているのに、こうほ地が決っていないからか、今年
は予算もとれていないらしく、先送りとなっている。私の周りは
皆、ようちえんに対し、不満を言っている。合併して吉永町のこと
など目が届かないかもしれないが、先送りせず、よく検討してほし
い。そういうところをきちんとしていかないと備前市（吉永町）へ
定住する気にならない。保育園についても、保育料を払って子供を
あずけているのに、職員の都合を優先し、働いている親のことなど
無視されている行動が目立った。備前市は将来何を目指しているの
か？この調子だと人口は減り、保育施設が充実している市外へと人
は流れるのではないかと思います。一市民の声など市には反映しな
いとは思いますが、勝手なことを並べましたが、今感じていること
を少し書かせてもらいました。
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241

備前市も財政状況が大変厳しいと聞きます。身近な所から先ず議員
の報酬の大幅な減額、政務調査費年間いくら、こんなもの廃止す
る、検討すべき時期が来ているのではないかと思う。

議員の報酬については、公共的団体等の代表者や住民の
方で組織された審議会で審議され、その結果に基づいて
決定されています。なお、議員定数については減少する
ことで意見統一がなされ、何人減少すべきかを検討中で
す。
政務調査費は、議員の政策能力・資質向上のための活動
に対する補助金で、年額は30万円です。使途基準・使
途制限を条例で定めていますし、県内で一番早く領収書
添付を義務付けました。支給額や支出内容は、議会事務
局で収支報告書を公開していますし、ホームページでも
支出概要等を公表しています。

議会

242

議員の政務調査費は政策の調査、研究のための経費として公費から
支給されています。市民の要望として議員１人当りの支給額と使い
道等公表願いたい、又領収書の添付義務などはどのようにされてい
るのか知りたい。

政務調査費は、議員の政策能力・資質向上のための活動
に対する補助金で、年額は30万円です。使途基準・使
途制限を条例で定めていますし、県内で一番早く領収書
添付を義務付けました。支給額や支出内容は、議会事務
局で収支報告書を公開していますし、ホームページでも
支出概要等を公表しています。

議会

243
とりあえず町を歩いて下さい。見えてくる物、聞こえてくる物が
多々あると思います。

そのような機会を設けていきます。 企画課

○職員の肩書について
職員の肩書には兼務職が長々とつづられております。横並びの兼務
（例えば○○課長兼○○課長兼○○課長）であればまだ納得はいき
ますが、縦並びの兼務（例えば○○課長補佐兼○○兼○○係）は実
際の仕事内容は一番下の職（○○係）が主であろうと思われ、給料
については一番上の職（○○課長補佐）が支給されているのでは？
と不審に思わざるを得ません。簡単に云えば長い肩書は高い給料を
得るための手段ではないのでしょうか？

職員の給与は、地方公務員法に、その職務と責任に応じ
たものでなければならないことと定められており、その
趣旨に沿ったものとしています。

総務課

○アンケートについて
今回のアンケートの内容ですが、この程度の事項をアンケートしな
ければ市民の想いは解らないのか？何のために支所があり、沢山の
職員が在中しているのか。

この調査で、市民の皆様に市の施策に対する重要度・満
足度を伺い、優先度の高い施策を選定し、その施策に優
先的に行政資源(予算、人員)を配分していきます。本調
査が、市民ニーズを客観的に捉えることができる方法で
あることをご理解ください。

企画課

○その他
・市役所職員から「合併後、仕事が忙しくなった」とよく耳にしま
す。この様な意見を聞くと、今までよほど暇だったのであろうと
想ってしまいます。民間との尺度の違いを痛感いたします。時間内
には精一杯仕事をしてほしいものです。

職員は、勤務時間及び職務上の注意力のすべてをその職
務遂行のために用いることが義務付けられていますの
で、職員には今一度、全体の奉仕者としての使命を自覚
し、法と倫理を守り公平・公正な仕事を行い、より良い
サービスを提供していくことを徹底していきます。
現在、庁舎内外の清掃を業者委託から職員が行っていま
す。

総務課

・以前、職員がボランティアで清掃などとニュースになっておりま
した。ボランティア？草抜き、掃除など「職」として全職員に取り
入れて当然ではないですか？

現在、庁舎の清掃は市の職員が行っています。 企画課

・アンケート結果については、市民が時間を割いて回答したもので
す。特に意見欄は１件も漏らさず、原文のまま公表し、疑問につい
ては回答していただけるよう希望します。

意見について、個人情報等の問題もありすべて原文のま
まの公表はできませんが、努めて原文に近いもので、現
在、市ホームページで公表しています。また、回答につ
きましても、できるものはすべて行っていきます。

企画課

○広報について
ホームページに記載されるのであれば個々の配布は必要なく無駄で
す（ＨＰを閲覧できる方）。また、内容によっては、回覧、掲示等
で済む事項もあると思います。カラー印刷、良質の紙等必要ない。

「広報びぜん」は、ホームページにも掲載し情報提供を
行っていますが、インターネット環境など、皆さんのさ
まざまな条件を考えると、現在は配布が適当と考えま
す。なお、不必要な人は加入町内会又は企画課広報統計
係にご連絡ください。また、広報の仕様については、今
後検討させていただきます。

企画課

○経費削減について
・税金は１円も無駄にしないという精神を職員の皆様には意識を
持っていただきたい。無駄遣いは目に余るものが多々ございます。
たとえば、法規の書物等、支所・部所に配置し飾られています。大
変な経費だと想われますが果たして活用頻度はどの程度でしょう？
無駄な書物を購入しなくともインターネット等で情報収集は可能で
す。職員の方は何のためにパソコンを所有しているのでしょう？

情報化時代に対応するべく、情報収集は行っており、行
政改革大綱にも掲げていますが、コスト意識を持った職
員を目指しています。

総務課

・職員の外出等の二人行動は当然のようです。決まり事とは言え全
てに於いて必要なものでしょうか？自分の日当、時給を換算して頭
に置き行動をして欲しい。何百人の職員がおられるのか。職員自ら
率先して経費削減に取り組んでいただきたいものです。

行政評価を確立させ、人件費に対するコスト意識を高め
ていきます。

企画課

ヘルスパひなせの営業時間についてですが、風呂とプー
ルの8時以降の利用者が極めて少ないことから、1時間
閉館時間を早くしています。

市民スポーツ課

議員の報酬については、公共的団体等の代表者や住民の
方で組織された審議会で審議され、その結果に基づいて
決定されています。
政務調査費は、議員の政策能力・資質向上のための活動
に対する補助金で、年額は30万円です。使途基準・使
途制限を条例で定めていますし、県内で一番早く領収書
添付を義務付けました。支給額や支出内容は、議会事務
局で収支報告書を公開していますし、ホームページでも
支出概要等を公表しています。

議会

年末年始のごみ収集については、お休みをいただいてい
ることで市民の皆様にご迷惑をおかけしている部分もあ
ろうかと思いますが、 低限の正月休みを確保するとい
う部分でのご理解をいただきたいと思います。

環境課

消防署から近い地域、遠い地域と差はありますが、迅速
な対応を進めていきます。

総務課

246
備前市のために鹿久居島を開発して下さい。 鹿久居島には、宅地造成が可能な56万坪の民有地があ

り、鴻島のように乱開発にならないよう十分気をつけ
て、検討していきます。

企画課

245

244

議員報酬が高い。消防車、救急車が遅い、政務調査費は使用されて
いると想うがどの程度ですか。ゴミ収集は年末年始休みが長いと思
います。ヘルスパひなせの時間が夜早く終わる様になった事（一時
間短くなった）不満です。

24
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夕張市の二の舞いにならぬよう切にお願いする。市職員の見直し、
削減など多方面へのコスト削減など多いに議会で取り上げて頂きた
い！！●●市の議員がワイドショーで取り上げられ、岡山県民の恥
となりましたが、二の舞い議員がいない事を切に願っています。

市の財政状況を改善するため、財政健全化計画と公債費
負担適正化計画を策定しています。その中で、人件費を
始めとした経常経費の削減と、借入金残高の削減、使用
料や手数料の見直し、下水道事業や病院事業の経営改善
を行うこととしています。本年6月に地方自治体財政健
全化法が成立し、地方自治体の財政状況の悪化を早期に
発見・改善する仕組みができました。この法律による財
政健全化団体にならないよう、今後とも慎重な財政運営
を行っていきたいと考えています。

財政課

職員数については、現在、定員適正化計画に基づき削減
に努めています。

総務課

合併したが、地域住民に何ら良い影響があったとは思えない。国保
等税金が上がり、より住みにくい町になってきている。又、雇用も
なく、とても住環境がわるい。

備前市総合計画に基づき、活力あるまちづくりを行いま
す。

企画課

ハローワークで中高年の求人（特に事ム職）がゼロに近いのはどう
かと思う。

ハローワークに対して、各事業主に求人依頼をしていた
だけるよう働きかけていきます。

商工観光課

249
まとまりのある市にして下さい。 地域間交流の施策等を進め、一体感の醸成を目指しま

す。
企画課

250
窓口の人の勉強不足のためにお金を損させられました。 職員には、知識の習得はもとより、より良い市民サービ

スを提供していくことを徹底していきます。
総務課

251
水害対策に取り組んでほしい。 地区要望に基づき河川、水路等順次整備していきます。 都市整備課

252
公園を観光にあてて観光客をもてなし年中通して利用しやすく工夫
し活性化させる。

担当部署と相談しながら、観光素材の掘り起こしを検討
したいと思います。

商工観光課

・地域住民組織の活動に対する（活動の履き違い専横が町づくりを
阻害している一面がある）市の関わり、市道が見えない。

区会・町内会に対しては補助金の支給を行っています。
また、ボランティア・NPOについても協働を進めていく
パートナーであると認識しています。

企画課

・備前市の中で、経済的に又文化的にどの地域が主導権があるのか
不明。地域毎に格差（集客力、イベントなど場所・内容など）が生
じている。

地域格差を是正していくためには、地元住民・町内会等
が活発化しなければならないと考えます。また、市民と
の協働によるまちづくりを進めていきますので、ご協力
ください。

企画課

・旧αビゼンの方向性を定める（市が主導権を）の はも う限
度・・・議員定数の問題、行財政改革も解決の一方策では！

アルファビゼンの方向性については、現在、民間企業に
売却し、民間活力によって再生、再利用していただき、
地域の活性化を図っていただけるように取り組んでいま
す。

商工観光課

254

1市2町の合併で合併の効果は勿論ですが1市2町のままの動きが多
く合併の意味がない。感情的な意見が強く行政にはマイナス効果と
なっているので考え方を統一（？）に出来るような市民サイドの委
員会？等を作り市民の意見が反映できるような組織を立ち上げて
（あればよいが）対処していかないと市の発展はないと思う。現状
は日生（日生町）吉永（吉永町）備前（備前市）はバラバラ？であ
る。

地域の格差是正はもちろんのこと、今年度は、主権者で
ある市民の皆さんと市が、 共に考え協力して、まちづく
りに取り組む「協働のまちづくり」を進めるための“仕
組 み”として、協働のまちづくり基本条例（仮称）の制
定に取り組んでいきます。その際には、市民の皆さんの
ご意見を反映させる仕組みを取り入れていきたいと思い
ます。

企画課

伊部駅近くなのにブロードバンド化されていない。 現在、区会とＮＴＴのご協力をいただきながらＢフレッ
ツワイヤレスのサービスを伊部・浦伊部で進めようとし
ています。（技術的な問題でＡＤＳＬができなかった伊
部西地域の問題を通信事業者の採算性を勘案しながら包
括的に解決しようとしています。）

企画課

備前病院の老朽化。 平成18年3月に備前病院の建替えマスタープランの答申
を受けています。市の健全財政と病院事業の健全経営を
確保した上で、極力早期に建替えをしたいと考えていま
す。

副市長

・意見や不便に感じていることを声に出して言える場を与えて、そ
ういうことに耳をかたむけ、小さなことにも税金を使っていって生
活を苦しさから少しでも楽にしてほしいと思います。学習やボラン
ティアをする余裕がないのが現状です。低所得家庭の負担をなくし
てほしいです。お願いします。

公共施設に設置の「あなたからのご意見箱」、市ホーム
ページのフォーム、またこの市民意識調査（毎年実施し
ます。）を利用してお聞かせいただければと思います。

企画課

・●●の煙で頭痛が耐えません。何か検査とかをさせて下さい。薬
代が大変です。

市では汚染状況の把握、被害の未然防止のため、市内9
カ所に大気環境測定局を設置し、大気汚染防止法を始め
とする関係法令や条例に基づき規制を行っています。

環境課

架橋事業は、離島地域の隔絶性の解消はもとより、利便
性の向上、医療など安全性の確保、観光の広域化、産業
振興、人口の定着化など地域に多大の便益と発展への可
能性をもたらします。

架橋対策室

ごみの収集箇所に関しては、細い路地が入り組んでいる
場所等においてごみステーションの置場が確保できず、
やむをえ得ず各家庭の前がごみの排出場所となっている
ケースがあります。ただ、公衆衛生や見た目の面からも
改善が必要ですので、皆様のご協力のもと取り組んでい
きたいと考えています。

環境課

・市の職員一人一人の意識が低すぎる。自分たちが何のために働い
ているのかをもっと自覚して働いて頂きたい。

職員には今一度、全体の奉仕者としての使命を自覚し、
法と倫理を守り公平・公正な仕事を行い、より良いサー
ビスを提供していくことを徹底していきます。

総務課

・ヒナビジョンのクオリティの低さには呆れるばかりです。再放送
ばかりで芸がまったくない。

ひなビジョンの番組構成は、地域を中心としたニュー
ス、お知らせ、企画番組、ＮＨＫソフトのドラマ、趣味
の講座等で1時間の番組としてリピート放送していま
す。ケーブルテレビでは、地域のニュースや情報の提供
を大きな特徴の一つとしています。これは、民放との大
きな違いで、他のケーブルテレビ会社も同様な状況で
す。経験年数の浅い職員が大半ですが、研修等で技術力
アップを図りクオリティを高めていきたいと考えていま
す。

有線テレビ放送
制作室

・地上波デジタル放送についての説明をきちんとしてほしい。 地上デジタル放送は、基本的に国や放送事業者で進めら
れているので、中国総合通信局のホームページなどを参
考にしていただきたいと考えます。

企画課

247

256

258

248

255

253

257

橋をつけるのはメリットがあるのでしょうか。ごみ収集の日に家の
前にごみ袋をおいている所をよくみかけますが町内に収集場所がな
い所もあるのでしょうか。町内の公民館の場所とか、一、二ヶ所に
収集場所は作れないのでしょうか。

25
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259

・日生支所の女の人達の応対が悪い。教育する人達も悪いからしか
たないのでしょうか。民間にでも研修に行かれたらいかがですか。
・職員全員が税金で給料をもらっているということを自覚するべき
です。

職員には今一度、全体の奉仕者としての使命を自覚し、
法と倫理を守り公平・公正な仕事を行い、より良いサー
ビスを提供していくことを徹底していきます。

総務課

・道の駅を備前にも設ける。 海の駅など既存施設との競合、期待通行量など勘案しな
がら、近隣地域の動向、重要性などを踏まえた上で検討
したいと思います。

商工観光課

・もっと人の集まる街作りをしてほしい。 企業誘致、商工業の活性化に努め、活気あるまちに取り
組んでいきます。

商工観光課

・片上の花火7月末か8月に戻す。5月じゃおかしい！ 備前まつりの花火大会の日程ついては、「備前まつり実
行委員会｣の中で決められます。「鰆祭り」とあわせて5
月実施としていましたが、このアンケートのご意見も踏
まえ、実行委員会の中で検討していきます。

商工観光課

・派遣制度で若者の将来が不安。もっと行政が手を入れ制度を無く
す等、改革が必要。

若者の雇用対策については、国も大きな問題と捉えてお
り、国、県とともに取り組んでいきたいと考えていま
す。

商工観光課

261

興味や関心がある事、問題に思っている事を深く問える様なアン
ケートにしてはどうでしょうか。なぜ合併したのか。合併しなけれ
ばどのような生活環境（負担）になるのかを今一度説明し、市民へ
の負担を求めるべきでは。

この調査の目的は、市民の皆様に市の施策に対する重要
度・満足度を伺い、優先度の高い施策を選定し、その施
策に優先的に行政資源(予算、人員)を配分しいくためで
あることをご理解願います。
また、合併していなかった場合は、今以上に財政は厳し
くなっていたのではないかと想像できます。

企画課

262
何かに片寄るのでなく問５にあるまちづくりに重要な事を1つ1つ取
り組んでもらいたいと希望します。

市民の皆様の意見を充分取り入れながら、施策を展開し
ていきます。

企画課

263

多くさんあります。ありすぎて何を言えば何から解決してもらう
か！分かりません。もっと市民1人ひとりの言葉に“耳を”傾けて
下さい。もっと自満の出来る備前市、自信を持って言える備前市に
したい。せんとあかんのやから、もっと変わりましょう。
例えば
１．市民（18才以上～）が定住する為にもっと備前市民である為の
メリットを利用する。
２．賃金を他県又は他の地域に負けない位にする。
３．人間にとっての必要な“衣、食、住”は何か1つ自満できるも
のがあれば、他から備前に出向いて来るんではないだろうか？？

魅力ある市になるよう取り組んでいきます。 企画課

・子育てしやすい町にして下さい。 特別保育等子育て支援事業の充実に努めるなど子育てし
やすい環境づくりを進めていきます。

福祉事務所

・地デジや光ファイバーを普及させ、情報化社会に適応した地域に
して下さい。

市費による全市的な光ファイバー網整備は厳しい財政状
況のため非常に困難です。
このため、地元の協力をいただきながら未ブロードバン
ド環境の地域をポイント的に解消する方向で通信事業者
と交渉を行っています。
具体的には、現在Ｂフレッツワイヤレスのサービスを伊
部・浦伊部で進めています。（技術的な問題でＡＤＳＬ
ができなかった伊部西地域の問題を通信事業者の採算性
を勘案しながら包括的に解決しようとしています。）
残る未ブロードバンド地域としては吉永北部と大多府島
となりますが、採算性の面で厳しい状況であることなど
から、次世代無線技術の全国的な進展を見ながら方策を
検討していきます。
地デジについては、本来、国及び通信事業者の責任でサ
テライト局整備など各家庭で受信できる環境整備がされ
るべきであるとのスタンスで、国や通信事業者に働きか
けていきます。

企画課

265

バス料金を200円均一にする必要はないと思う。そんなところにお
金を使うのはおかしい。高校が地元にありながら授業にあった時間
帯がない。もっと考えてほしい。●●●●●には●●●●、●●●
●●●●す者もいる。いろいろ問題になっているこの時期、●●●
の教育の必要があるのではと思う。

多くの方に便利に利用していただけるよう均一料金にし
ダイヤ等も考慮しています。時間等具体的な内容をお聞
かせください。

企画課

266
現在では殊に模倣ではなくて、独創ではあるのだ。近世の時代から
そうではあるのではあるから・・・・・。

市民の皆様の貴重なご意見をいただきながら、備前市独
自の魅力ある施策に取り組んでいきます。

企画課

267
合併後何ら変化が感じられないのですが、今後どのような計画があ
るのか市民にわかるようにしてほしい。

備前市総合計画（平成19年度から平成28年度）をご覧
ください。

企画課

・子育て支援で旧吉永町では第3子の増額があったそうですが、新
備前市になってからそれが廃止されたと聞きます。それの復活をお
願いします。

平成18年4月から平成21年3月までは、子供がお生ま
れになった方に1万円の出産祝金をお渡ししています。
平成21年4月以降は廃止となります。

市民課

・スーパーの充実を図ってもらいたい。 商業施設の充実のため関係機関との連携を密にして努力
していきます

商工観光課

269 特定地域への傾斜行政にならないよう行政を進めていただきたい。 地域間に偏りのない施政を進めていきます。 企画課

議員定数を減少することで意見統一がなされ、何人減少
すべきかを検討中です。

議会

企業の誘致は、雇用の場の確保、定住化、税収の安定の
点からも重要なものであると考えています。今後も重点
的な事業として企業の誘致を進めていきます。

商工観光課

職員数については、現在、定員適正化計画に基づき削減
に努めていますので、正職員の採用をふやすことは困難
ですが、施設の統合等により、行き届いたサービスを提
供できるよう努めていきます。

総務課

現在、備前地域に17区画、日生地域に5区画の分譲地を
保有しています。分譲地はもとより、その他の遊休財産
の整理に努めていきます。

財政課

271
高い税金を支払っているのだからもう少し市民の為に働いてほし
い。何一つ良いようになっていない。議員ばかり多くてもかれ木も
山のにぎわい状態で。

議員定数を減少することで意見統一がなされ、何人減少
すべきかを検討中です。

議会

260

市議会議員の定数を減らしてほしい。また保育園、幼稚園などの臨
時職員の数を減らし正職員の採用を増やす。企業誘致により市民へ
の税金負担の削減。住宅地の整理。

270

264

268
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市政と直接関係あるかは分からないですが、合併によって（日生、
備前、吉永）の保育園など、教育機関での別地域の先生たちがあつ
まることによって、今までのやり方の違いがでて、先生、子供が混
乱している。合併したからにはちゃんと市のやり方を各教育機関に
いきわたすべき。

園の運営方法等については、旧市町間によって確かに相
違はありました。しかし、職員の人事異動で職場が活性
化され、それぞれの良いところを採用することで、より
良い方向に統一されるものと考えています。

福祉事務所

幼稚園教育の基本は、集団生活を通じて幼児一人ひとり
の発達に応じ、遊びを通して総合的な指導を行い、生き
る力の基礎を培うことにあります。その基本をもとに各
園では計画的に教育を進めています。園や子どもの実態
に応じて各園で指導方法を工夫していますので、園独自
の取り組みもあり、画一的になっていないことから違い
が目につくのかもしれません。どの園も子どもの育ちを
第一に考えて取り組んでいますので、ご理解いただきた
いと思います。

学校教育課

273

インターネット環境が整っていない！ インターネット環境整備については、地元の協力をいた
だきながら未ブロードバンド環境の地域をポイント的に
解消する方向で通信事業者と交渉を行っています。
具体的には、現在Ｂフレッツワイヤレスのサービスを伊
部・浦伊部で進めています。（技術的な問題でＡＤＳＬ
ができなかった伊部西地域の問題を通信事業者の採算性
を勘案しながら包括的に解決しようとしています。）
残る未ブロードバンド地域としては吉永北部と大多府島
となりますが、採算性の面で厳しい状況であることなど
から、次世代無線技術の全国的な進展を見ながら方策を
検討していきます。

企画課

272
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